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Cearenses farão pesquisa 
na área mineira da 
Sudene

Cimams vê 
estreitamento da 
relação do estado 
com a região

Deputado Marcelo 
Freitas anuncia apoio 
à candidatura de 
Artur Lira

Ceci Protetora 
consegue R$ 60 mil 
para atender ONG de 
proteção animal

Ministério da Cidadania 
libera aplicação dos 
recursos extraordinários 
da assistência social

Norte de Minas apresenta 
oito novos óbitos por 
Covid-19

Vereadores de Montes 
Claros  contra a fusão entre 
Emater e Epamig

Cimams recebe a 
filiação de Lagoa dos 
Patos

Montes Claros compra 
R$3.499.431,60 de oxigênio

DIVULGAÇAO 

Prontos-socorros suspendem atendimento 
por excesso de pacientes

O municí�pio de Montes Claros comprou R$ 3.499.431,60 em oxigênio, conforme contrato 018/2021 assinado 
pela Secretaria Municipal de Saúde com a White Martins Gases, através do Processo 468/2020 na modalidade de 
Pregão Eletrônico nº 201/2020. A secretária Dulce Pimenta explica que esse contrato é para atender 12 meses, 
na UPA Chiquinho Guimarães, Hospital Alpheu de Quadros e ainda os pacientes atendidos na oxigenoterapia do-
miciliar. 
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“O anúncio do governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema, sobre a distribuição da vacina no 
combate à Covid-19, na manhã de terça-feira 
19/01, veio acompanhado de um estreitamento 
de relação do Governo com os municípios da 
parte Norte do Estado”. A constatação foi feita 
pelo presidente do CIMAMS, Valmir Morais de 
Sá, prefeito de Patis, que participou juntamen-
te com os colegas prefeitos, do café da manhã, 
ocorrido no auditório da Cidade Administrati-
va. 

O deputado federal Marcelo Freitas anun-
ciou que estará apoiando a candidatura do 
deputado Artur Lira, do PP de Alagoas, para 
a presidência da Câmara dos Deputados. O 
candidato tem o apoio do presidente Jair Bol-
sonaro. Marcelo Freitas explica que desde o 
primeiro momento acompanhou o nome de 
Artur Lira. 

A Secretaria Nacional de Assistência Social 
do Ministério da Cidadania anunciou, ontem 
(21) de manhã, em live com a participação do 
Departamento de Políticas Sociais da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da Sudene, que 
estará liberando os recursos extraordinários do 
financiamento federal do Sistema Único de As-
sistência Social, que sobraram do ano passado. 

Na tarde dessa quarta-feira (20), nas depen-
dências da Câmara Municipal de Montes Claros, 
a vereadora Cecília Meireles Ferreira, a Ceci 
Protetora (PP), inaugurando o seu primeiro 
mandato, recebeu integrantes da ONG (Organi-
zação não Governamental) ‘Eu Salvo’, sediada 
em Montes Claros. Na oportunidade, a vereado-
ra Ceci Protetora reafirmou seu compromisso 
de trabalhar intensamente em favor da proteção 
dos animais.

Cotação Dólar - real

R$ 5,35

Cotação eUrO - real

R$ 6,51

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 32º
Min. : 19º

SAÚDE 5

SAÚDE 6

Os Pronto-Socorros da Santa Casa e do Hospital Universitário de Mon-
tes Claros suspenderam o atendimento aos pacientes do Sistema Único de 
Saude desde quarta-feira, em razão da superlotação. A ação começou com 
a Santa Casa, que em nota à comunidade justifica ser referência para os 86 
municípios do Norte de Minas e mais o Sudoeste da Bahia, com um total de 2 
milhões de pessoas e o seu Pronto-Socorro, com 20 leitos físicos, estava com 
50 pacientes, sendo 40 internados e 10 em observação. 
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A compra de um imóvel em lei-
lão pode ser anulada quando não 
forem observados vícios no pro-
cesso, sejam processuais, quanto 
ao devedor ou quanto ao imóvel, 
quando da consulta do processo 
que levou o imóvel à leilão.

Um dos motivos mais utilizado 
pelo devedor para a anulação da 
venda pode ser a falta de citação 
ou intimação do devedor de algum 
ato processual, intimação da Sen-
tença, da Penhora do imóvel, da 
sua avaliação e, por fim, do próprio 
Edital de publicação do leilão para 
alienação do imóvel. Essas são uma 
das modalidades de pedido de anu-
lação por vícios que ocorreram na 
tramitação do processo.

Podem ainda existir nulidade 
quanto à pessoa do devedor ou 
quanto ao imóvel. Isso ocorre 
quando o imóvel que está sendo 
levado à leilão não está registrado 
em nome do devedor.

Pode ocorrer ainda a anulação 

O senador Rodrigo Pacheco (DEM) encontrou um forte alia-
do na sua campanha. O ministro da Secretaria de Governo, Luiz 
Eduardo Ramos, está se empenhando pela vitória do senador 
mineiro. Ele tem ligado para os senadores pedindo votos para 
o senador mineiro, que disputa o cargo com a senadora Simo-
ne Tebet. Esse trabalho é em parceria com o atual presidente da 
Casa Davi Alcolumbre.

Guru de Bolsonaro é punido pelo 
TwiTTer

Irritado por ter seus conteúdos postados apagados no Twit-
ter, o guru do presidente Jair Bolsonaro, Olavo de Carvalho, 
disse que vai deixar a rede social. A justificativa para retirar as 
postagens foi a de que Carvalho estava divulgando “informa-
ções enganosas e potencialmente prejudiciais em relação à Co-
vid-19”. O jeito foi Olavo de Carvalho se justificar no Facebook 
e dizer que estava “caindo fora” do Twitter.

Trump já de olho nas próximas 
eleições

O ex-presidente americano Trump “pisou na bola” ao não 
comparecer à posse de Joe Biden como novo presidente dos 
Estados Unidos. Trump é o primeiro ex-presidente em toda 
história da República americana a não comparecer à posse do 
seu sucessor. Ele também foi um dos poucos presidentes nor-
te-americano a não se reeleger já que a maioria ficou oito anos 
no cargo com a reeleição. E dizem que ele quer voltar de novo 
nas próximas eleições. Dos 45 presidentes dos Estados Unidos 
até Trump, 11 não se reelegeram.

GdF nomeia novo secreTário para a 
pasTa de pessoas com deFiciência

O Governo do Distrito Federal nomeou, na quinta-feira (21), 
novo secretário para a pasta da Pessoa com Deficiência. Quem 
assume a secretaria é Flávio Pereira dos Santos, que substitui 
Roseane Cavalcante de Freitas Estrela, exonerada. A mudança 
na gestão deu-se em função de uma investigação contra Ro-
seane, que estaria supostamente envolvida em um esquema 
de corrupção responsável pelo desvio de R$ 518 mil, entre os 
anos de 2011 e 2013, quando era deputada federal.

os esTranhos conselhos de aras

Ministros do Supremo Tribunal federal, juristas, parlamenta-
res e representantes da sociedade civil estão entre estarrecidos 
e intrigados com a nota oficial divulgada pelo procurador-geral 
da República, Augusto Aras. Na nota, além de transferir para o 
Legislativo os erros cometidos pelo governo na condução da 
pandemia e do processo de vacinação contra a Covid-19, suge-
re que o presidente decrete: “estado de defesa” para preservar 
a estabilidade institucional. A sugestão foi após o presidente 
Bolsonaro ter dito que “quem decide se um povo vai viver na 
democracia ou na ditadura são as Forças Armadas”. O estado 
de defesa está previsto no artigo 136 da Constituição e diz que 
a pretexto de preservar ou prontamente restabelecer em locais 
restritos e determinados, a ordem pública ou a paz social, ame-
açadas por grave e iminente instabilidade institucional.

 

o medo de FalTar vacina

O clima está tenso entre os assessores do presidente Jair 
Bolsonaro. O temor é de que após o drama que acontece em 
Manaus, com pessoas morrendo por falta de respiradores, fal-
te também vacina para imunizar a população. O pior, é que 
a responsabilidade pela falta da vacina no país acabe sendo 
contabilizada na conta do presidente Bolsonaro. Mesmo com o 
embaixador da China, Yang Wanming, dizendo que não há ne-
nhum impedimento político para liberação dos insumos para 
fabricação da vacina, as críticas de membros do governo de da 
família Bolsonaro ao governo da China podem sim, atrasar ain-
da mais a exportação dos princípios ativos para o Brasil.

ISABEL LÔPO
HISTORIADORA, ATRIz, CRONISTA E ACADêMICA DE jORNALISMODiversão no trabalho de domingo

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Como tudo que existe nessa 
experiência terrena, ser artista tam-
bém tem seus prós e contras.

A meu ver, o “contra” fica por 
conta do excesso de ceticismo, que 
faz as pessoas demorem acreditar 
na função social de seu trabalho. 
Isso é ruim, pois caso não esteja 
preparado, pode absorver o ceticis-
mo alheio.

Entre os “prós” está o fato de 
possuir uma liberdade inigualável 
e invejável. Como por exemplo: 
escrevo esse texto em pleno do-
mingo, e o dia foi de longe o que 
considero um dia de domingo co-
mum, pois, faltou o pijama, a cama 
bagunçada e a TV ligada em algum 

A compra de imóvel em leilão pode ser anulada?

reForço de peso!

streaming da moda. Ao contrário 
do descanso, trabalhei bastante, o 
que não significa que eu não tenha 
divertido, e muito. 

Fui à igreja e assisti à missa, que 
para mim, é a maior e mais anti-
ga manifestação artística. Além da 
leveza natural adquirida nos tem-
plos, também cumpri o meu pa-
pel de submissão e compromisso 
para com aquele grupo religioso. 
Degustei um farto desjejum, em 
menor tempo que o habitual para 
um dia de domingo e, em seguida, 
reuni-me com um meio parente 
que me delegou uma inusitada 
missão: Passar a tarde inteira dis-
traindo sua amada. Um papel e 

tanto.
Ela, um ser humano incrível, 

inteligente e com certeza terá um 
futuro brilhante. Extremamente 
discreta, mas bastante observadora. 
Gosta de jogar futebol, mas segura 
a taça de champanhe com a ele-
gância de uma princesa. Fomos ao 
shopping, almoçamos por lá e se-
guimos o roteiro de distração, pas-
seamos bastante e fizemos algumas 
compras. O tipo de futilidade às 
vezes necessária a quem pode arcar 
com tais despesas.

Ao final, fui franca como só 
um artista pode ser. Esclareci que 
aquela tarde era um presente dele e 
não meu e que nosso papel é inter-

pretar e está tudo certo. Naquele 
momento surgiu nosso grande se-
gredo e uma amizade que já nasceu 
fortalecida por nossa cumplicidade 
mútua.

Senti-me, fiel ao público.
Agora já estou em casa, escre-

vendo para vocês enquanto olho 
a quantidade de sacolas em cima 
da mesa, a garrafa de champanhe 
vazia e a plena felicidade de quem 
cumpriu sua missão profissional e 
mais uma vez emendou os dias da 
semana sem pausa para descanso. 
Assim é a real vida, tanto da artista, 
quanto da jornalista. Isso é liberda-
de. Será?

PAULO MARIANO
jUDICIAL DE IMóVEIS

O ser humano possui aspirações 
universais, que prevalecem mesmo 
em situações distintas. Ou seja, ele 
pode estar em um shopping ou em 
um hospital, mas as suas expectati-
vas em relação ao atendimento são 
as mesmas. Sendo assim, todas as 
pessoas querem ser tratadas de ma-
neira atenciosa e singular e sempre 
vão responder com muita admi-
ração e lealdade às empresas que 
lhes dedicarem essa atitude.

A percepção deste bom atendi-
mento em hospitais se dá pelos re-
sultados clínicos obtidos – e, para 
isso, as instituições de referência 
buscam incessantemente a melho-
ria dos seus processos de qualidade 
–, mas também se dá pela percep-
ção deste cliente a questões tangí-

ROSERLY FERNANDES
GERENTE DE MARkETING E RELACIONAMENTO 

MéDICO DO HOSPITAL PAULISTA
Sinalização: um detalhe fundamental nos 
ambientes hospitalares 

veis, como ambientação, hotelaria e 
nutrição (qualidade e aparência da 
refeição servida), e por meio de um 
detalhe fundamental que só mesmo 
estando na pele do cliente para sen-
tir a sua importância: a sinalização.

A identidade de uma marca se 
expressa de várias maneiras e uma 
delas é na sinalização do ambiente. 
A forma como a empresa traduz a 
sua comunicação visual, por meio 
das suas instalações, diz muito aos 
seus clientes, fornecedores e fun-
cionários, assim como aos demais 
stakeholders.

Segundo um dos maiores espe-
cialistas em brand, David Aaker, a 
identidade de marca é um conjunto 
de associação que a empresa deseja 
criar ou manter. Essas associações 

implicam uma promessa feita aos 
clientes pelos membros da orga-
nização e a sinalização, portanto, 
não é apenas uma técnica separada 
do contexto de relacionamento do 
cliente com a marca.

Em um hospital, a sinalização 
diz muito pois, se bem planejada, 
facilita aos pacientes, acompanhan-
tes e visitantes a identificação do 
local onde estão circulando e a 
interação física com as instalações 
hospitalares. Ela também orienta 
como chegar rapidamente ao desti-
no certo – e isso, em um momento 
de debilidade ou fragilidade, faz 
toda a diferença.

Há um mês, implementamos no 
Hospital Paulista uma nova sinaliza-
ção de acordo com a identidade de 

marca. Por meio das manifestações 
dos clientes, médicos e colaborado-
res, ficou muito claro o quanto isso 
foi impactante.

Um ambiente hospitalar bem 
sinalizado e organizado traduz ao 
cliente que a direção do hospital se 
preocupa com a sua estadia e que 
suas necessidades foram priorizadas 
em cada detalhe. Para isso, foi feito 
um grande investimento em padro-
nização de nomenclaturas de placas, 
totens, códigos, cores por departa-
mentos, blocos, andares e serviços, 
o que facilitará a vida daqueles que 
circulam neste ambiente.

Uma boa sinalização em um hos-
pital é, sem dúvida, um projeto que 
se reverte em pontos positivos para 
a experiência do cliente.

A cannabis medicinal está cada 
vez mais consolidada ao redor do 
mundo, sendo uma atividade bi-
lionária que atrai investidores de 
todo o globo. De olho no valor 
terapêutico das substâncias extraí-
das da planta e nos benefícios para 
a saúde e bem-estar da população, 
a América Latina também se movi-
menta para acompanhar os países 
desenvolvidos nesse sentido. Re-
centemente, a Argentina legalizou 
o cultivo da cannabis com finali-
dade terapêutica, o Uruguai, que 
foi o primeiro país no mundo a 
regulamentar a prática, implemen-
tou nova regulamentação flexibi-
lizando exportações, o Paraguai 
emitiu as primeiras licenças para 
produções integralmente verticali-
zadas no início de 2020 e a Colom-
bia continua numa crescente em 
termos de tamanho de mercado e 
produção de cannabis.

No Brasil, apenas a importa-
ção direta do produto acabado 
e a produção interna por labora-

GUSTAVO DE LIMA PALHARES
CEO DA EASE LABSO potencial do mercado latino americano 

da cannabis medicinal
tórios farmacêuticos, a partir de 
insumos importados, é permitido. 
Entretanto, a legalização do plantio 
para produção de insumo no Brasil 
está em votação no Congresso, mas 
ainda sem previsão de quando essa 
questão será definida.

A legalização da produção ver-
ticalizada seria um grande ganho 
para o país, já que, segundo proje-
ção do The Global Cannabis Report, 
a indústria canábica atingirá cerca 
de US$ 6,6 bi na América Latina, em 
2024. Ou seja, um mercado que já é 
grande, pode se tornar ainda maior 
e o Brasil não pode ficar de fora.

A cannabis medicinal acumu-
la pesquisas que apresentam alto 
nível de evidência científica, prin-
cipalmente em relação a certos 
transtornos neurológicos, esclerose 
múltipla, ansiedade e dor crônica.  

Se considerarmos toda a popu-
lação no país que sofre com dores 
crônicas, transtornos de ansiedade, 
câncer, transtorno do espectro au-
tista, Alzheimer e outras demências, 

artrite reumatoide e epilepsia, são 
cerca de 48 milhões de pessoas que 
poderiam fazer uso dessa possibili-
dade terapêutica, em um país com 
210 milhões de habitantes. Quando 
olhamos para toda a América Latina 
e Caribe, a Organização das Nações 
Unidas estima que há em torno de 
656 milhões de habitantes a serem 
favorecidos.

Além da quantidade de possíveis 
beneficiados e regulamentações a 
favor da cannabis medicinal acon-
tecendo na região, as condições de 
clima, relevo e expertise em cultivo 
são favoráveis. E, os países latino-a-
mericanos estão acostumados com 
a fitoterapia, técnica que aplica 
plantas e vegetais para prevenção e 
tratamento de doenças.

A produção de medicamentos 
à base da cannabis está caminhan-
do para os moldes farmacêuticos, 
o que facilita o controle de segu-
rança e a padronização em todo o 
processo. Essas técnicas garantem 
altíssima qualidade, o que possibi-

lita aos produtos latino-americanos 
competir com a América do Norte 
e Europa, abrindo mercados e au-
mentando as exportações.

Os principais países do conti-
nente Latino estão progredindo em 
relação ao uso da cannabis medici-
nal. A terapia à base da planta está 
deixando de ser um tabu em mui-
tas regiões, abrindo possibilidades 
de tratamento para pessoas que, 
de fato, precisam. O mercado na 
região deve gerar ainda emprego, 
receitas e impostos. Em 2019, os 
Estados Unidos, por exemplo, acu-
mularam mais de 200 mil empregos 
gerados no setor da Cannabis, des-
de a sua legalização, e quase US$ 2 
bi de impostos arrecadados.

Apesar de atrasado em relação a 
outros países que já comercializam 
os produtos vindos da planta, o 
Brasil e seus vizinhos tem possibi-
lidades de estar no mesmo patamar 
e ainda, de se tornar um dos prin-
cipais players do setor no mercado 
internacional.

quando constar no Edital que está 
sendo levado a leilão a propriedade 
de determinado o imóvel, mas na 
verdade o que está sendo leiloado 
são os direitos e obrigações sobre 
este imóvel.

Outra modalidade de pedido 
de anulação pode ocorrer quan-
do a compra se deu abaixo da 

fração determinada pelo Juiz, 
ou seja, o Juiz determina que o 
imóvel será arrematado por 60% 
do valor da avaliação do imóvel 
e este acaba sendo arrematado 
por 55%.

Mas informo aos interessados 
que, havendo a confirmação da 
anulação, todo o valor pago, bem 

como a comissão do leiloeiro serão 
devolvidos ao comprador devida-
mente corrigido.

Dito isso, havendo interesse em 
um investimento certo e seguro, a 
compra de imóvel em leilão é o me-
lhor investimento que aconselho, 
desde que sempre assessorado por 
um advogado especializado
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Senador Ney Suassuna “dá dedo 
obsceno” para apresentador 
durante entrevista

Guarda Municipal de Montes Claros 
reforça fiscalização

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Defesa So-
cial, adquiriu, recentemente, três 
motocicletas modelo Yamaha Lan-
der 250 cilindradas. Os veículos 
serão utilizados pela Guarda Muni-
cipal para reforçar a segurança do 
patrimônio público e as ações pre-

ventivas ao novo coronavírus. 
Os novos veículos foram adqui-

ridos pelo Município através de 
emenda parlamentar do deputado 
estadual Gil Pereira, que destinou 
R$ 79.410 para esse fim. As novas 
motocicletas melhorarão o deslo-
camento e a agilidade dos agentes 

para o atendimento das ocorrências, 
dando dinamismo e qualidade para 
os serviços de preservação e fiscali-
zação. 

Para o secretário municipal de 
Defesa Social, Anderson Chaves, as 
novas motocicletas, somadas às exis-
tentes hoje na Guarda Municipal, 

qualificarão e darão rapidez ao aten-
dimento das ocorrências. “Elas nos 
proporcionam economia e desloca-
mentos mais rápidos, além de aten-
dimento mais eficaz nos serviços de 
verificação e fiscalização de eventos, 
porque o agente chegará mais rápi-
do no local”, destacou o secretário.

ASCOM/CÂMARA 

O senador paraibano Ney Su-
assuna (Republicanos) mostrou o 
dedo do meio durante entrevista à 
TV Correio, enquanto falava sobre 
a recuperação do colega de Senado 
José Maranhão, que segue interna-
do na UTI devido a complicações da 
Covid-19. Muitos que tiveram o des-

prazer de presenciar a cena ficaram 
na dúvida se a ofensa era para o jor-
nalista ou para o senador enfermo. 

Suassuna, que assumiu como 
suplente de Veneziano Vital do 
Rego, tentou se explicar dizendo 
que estava direcionando o gesto 
obsceno para um de seus assesso-

res, como se isso fosse desculpa 
para a falta de decoro. 

“O senador Ney Suassuna re-
chaçou com veemência que tenha 
mostrado o dedo da mão direita 
quando se referia à recuperação do 
estado de saúde do senador José 
Maranhão, diagnosticado com Co-

vid-19, em recuperação na cidade 
de São Paulo”, disse a assessoria do 
parlamentar. “Na verdade, o sena-
dor gesticulou com a mão direita 
ao reclamar da entrada de um as-
sessor na sala onde concedia a en-
trevista”, continua a desculpa pelo 
indesculpável.

Projeto isenta de IPI de 
alimentos para diabéticos Joiado, né?

 
Caminhada aumenta anos 

de vida?

Pois então minha gente 
mais que biita... Já que esta-
mos falando em pesquisa... 
Saiu outra que diz que quem 
anda muito vive mais... Ué será 
que os carteiros vivem mais do 
que a maioria dos nossos ir-
mãozinhos brazuquinhas? Pois 
eles andam feito notícia ruim, 
né, não? Agora outra pesquisa 
afirma que comer peixe é bom 
para emagrecer e ficar esbel-
to... Será? Cotoquinho está aqui 
me dizendo que baleia só come 
peixe e nem por isso é magri-
nha... E aí... Toda regra tem ex-
ceção ou isso é conversa para 
boi dormir? A melhor dieta é do 
Açaí... Uma picanha... Açaí uma 
asinha de frango... Um coração-
zinho e se engordar é por culpa 
do destino e selebreia.

 
Ué, cadê os biombos dos 

bancos?

Eu não entendo como os 
bancos descumprem as leis na 
maior e ninguém fala nadica 
de nada... Existe uma lei que 
determina que cada banco co-
loque um biombo na frente 
dos caixas para não se saiba 
se alguém vai tirar merrequi-
nha ou não e assim evitar que 
bandidos fiquem sabendo e 
não pratiquem a chamada 
saidinha de banco... Eu estie 
na Caixa e lá se tu vais sacar 
é levado para um caixa onde 
ninguém tem acesso... Pontos 
para a Caixa... Mas os outros 
bancos escancaram na maior 
e não colocam bebedouros... 
Banheiros para o público e 
não dá proteção... Ah, e a lei 
dos 15 minutos? Essa nem 
pensar... Oh, terrinha sem leis 
e a lei é dos fortes.

 
Paço não tem acessibilidade

Eu tenho andado com um 
olhar mais apurado e tenho 
percebido que a grande maio-
ria dos prédios públicos não 
tem acessibilidade... O Paço 
que é o lugar do povo... Tem 
uma rampa até o primeiro an-
dar e depois disso acabou e o 
elevador não deveria ser exclu-
sivo do homem forte do Paço 
não... Ele devida usar sim... 
Mas deixar franqueado para 
cadeirantes... Quem usa mu-
leta ou que tem dificuldades 
para andar... Eu estive no Paço 
e diante das escadas e estando 
debilitado voltei... Tá errado... 
Afinal de contas existem só em 
nossa Princesinha do Norte 
mais de 40 mil portadoras de 
necessidades especiais... E eles 
votam... São cidadãos... Ué e os 
Edis? Reajam.

 
Montei no Porco

Agora terminou e vou mon-
tar no porco... Cair no capina-
do... Deitar o cabelo e capar 
o gato... Mas não se preocupe 
que amanhã estarei de volta 
se Deus quiser... E, por favor, 
não vá fazer nenhum tipo de 
macaquice que não estarei para 
te ajudar não viu malinha? Pois 
muito que bem... Agora preste 
atenção e medite no que vou 
te dizer... “Deus te deu a maior 
prova do seu amor a ti, fazendo 
o seu filho morrer na cruz para 
te salvar”... Pense nisso com se-
riedade, viu?

Fuso do dia – Os troca-le-
tras que preferem fazer maté-
rias para bajular os amigos ou 
quem lhes alimentam com o vil 
metal em detrimento de quem 
realmente precisa... Dê voz ao 
povo... Xô coisa ruim... Fora!

 
Xonado do dia – O nosso 

Homem Forte do Paço... O in-
ternacional Humberto Touro 
Souto que é gente da melhor 
qualidade e competência so-
bra... Sucesso, nobre guerrei-
ro...

Humberto devia ter vacina-
do?

Oh, minha gente, agora que 
eu descobri que a coisa mais 
demorada do mundo é os polí-
ticos descerem dos palanques... 
Perdem a eleição e ficam pirra-
çando e colocando defeito em 
tudo... Espia só o que acontece 
em nossa Princesinha do Nor-
te... Vieram as vacinas limitadas 
a quem for idoso e viver em 
asilo para os  profissionais da 
saúde que estejam na linha de 
frente... Mas o Homem Forte 
do  Paço de nossa Princesinha 
do Norte o Humberto Touro 
Souto vacinou e teve um monte 
de gente chiando... Ele podia 
sim... É da faixa de risco e tem 
idade suficiente... E tem mais, 
o seu serviço é essencial  e tem 
que que governar a saúde... Es-
sas pessoas têm que morder a 
bunda, né?

 
Espia só que horror: morto 

pega fogo sozinho

Aiii... Ui... Ui... Ui... Que 
meda... Espia só não se brinca 
com coisas do além... Até por-
que a gente não sabe o que se 
passar por lá... Pois os amigos 
que partiram não voltam para 
dizer como é... Mas que tem 
coisas que acontecem e nós 
não entendemos isso lá acon-
tece... Espia só essa notícia... 
Um hominho partiu para a 
cidade dos pés juntos... E foi 
mandado para o necrotério e 
ficou lá esperando para tomar 
aquele mel de coruja para ser 
levado para a cidade dos pés 
juntos... Pouco tempo depois 
ele pegou fogo sozinho... Isso 
mesmo... Aí foi aquela corre-
ria... E uns expulsavam os de-
mônios... Outros diziam que 
era milagre outros que era um 
recado cruzes.

 
Zika esta na África e não tem 

microcefalia

Ará, seu menino... Sincera-
mente tem algo de muito erra-
do na saúde dos nossos irmão-
zinhos brazuquinhas... Espia 
só... O mosquito que transmite 
a zika e a já conhecida dengue 
está na África há mais de 30 
anos e nunquinha apareceu 
nenhum caso de microcefalia... 
Qual a razão disso? Eu acho que 
as nossas autoridades estão es-
condendo alguma coisa e logo 
alguém com a consciência legal 
virá a público para explicar me-
lhor essa situação que não está 
convencendo ninguém... Você 
não confia no governo da Dil-
mamente ou Dilminha Pitbulga-
rá Malvadeza Rousseff... Confia? 
Então tá aí né bicho a coisa é 
muito pior e tem muita sujeira 
debaixo desse angu e carroço, 
viu?

 
Textinho ou historinha
 cretininha joiadinha

Pois então moçadinha do 
bem... Estamos agora inician-
do a nossa jornada pelo nosso 
humor... Afinal de contas não 
existe nadica de nada melhor 
do que rir... E também pode-
mos oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor e isso para 
não ter dor de estomago e nem 
mesmo ficar rabugento e feio... 
De que lado fica a asa da xícara 
em que a rainha da Inglaterra 
toma o seu chá das cinco? Pois 
muito que bem... Vou respon-
der... Do lado de fora viu doidi-
nha? Qual a diferença entre um 
gato pé duríssimo e vadio sem 
casa e nem dono e um tijolo 
francês banhado a ouro puro? 
Pois agora vou e responder... 
Pega os dois... Vai numa parede 
com chapisco e atira nela... O 
que miar certamente é o gato... 

ValdEMar SoarES

O vereador Wilton Dias disse 
que os políticos e os governos de-
viam priorizar a saúde do povo bra-
sileiro. Hoje mais de 30 milhões de 
pessoas vivem com o problema da 
diabetes, doença que é silenciosa e 
que impede que o paciente coma 
certos produtos; e que deve se ater 
a todos os que são diets. 

Mas, segundo o parlamentar, a 
grande maioria deixa de comer ali-
mentos apropriados devido ao seu 
alto custo e que algo precisava ser 
feito para favorecer esse grupo de 
pessoas que necessitam de alimen-
tação especial. “Nós temos uma 
população maior do que de muitos 
países que necessitam de alimenta-
ção especial e que devem consumir 
produtos diets, sem açúcar, mas de-
vido ao seu alto custo não podem 
fazer isso. Agora surge uma nova 
esperança que vem do Legislativo 
Federal, já que está em  análise na 
Câmara dos Deputados o Projeto de 
Lei 135/15, que  isenta as empresas 
que fabriquem ou industrializem 
produtos para diabéticos do Impos-
to sobre Produtos Industrializados 

ÚUltima

(IPI) e da Contribuição para o Fi-
nanciamento da Seguridade Social 
(Cofins)”. 

Ainda de acordo com o vere-
ador, o objetivo da proposta é re-
duzir os preços desses alimentos. 
O texto prevê multa nos casos de 
fraude, correspondente a duas ve-

zes o valor da isenção dos tributos. 
A proposta será analisada de forma 
conclusiva pelas comissões de Se-
guridade Social e Família; de Finan-
ças e Tributação; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania; “não deixa 
de ter um grande alcance social e 
esperamos que essa votação não fi-

que emperrada na Câmara Federal 
e que vire lei para que todo esse 
contingente de cidadão seja aten-
dido, uma vez que essa é uma rei-
vindicação muito antiga e até hoje 
nada tinha sido feito, afinal  são 
mais de 30 milhões de diabéticos 
hoje no Brasil”, finalizou.

Aprovado desconto na conta de luz 
para consumidor rural que captar água

O vereador Marcos Nem (PSD), 
que faz parte da bancada ruralis-
ta, disse que é necessário que se 
crie mecanismo o qual possibili-
te beneficiar o homem do campo 
para que ele possa permanecer 
no seu local de trabalho, mesmo 
sob as mais difíceis condições. O 
parlamentar destacou a propos-
ta aprovada que pelo Congresso 
Nacional que prevê desconto 
nas tarifas de energia elétrica aos 
consumidores rurais das áreas de 
abrangência da Sudene e da Suda-
me nessa caso Montes Claros está 
incluída. 

De acordo com Marcos Nem, 
a proposta vai de encontro ao 
desenvolvimento sustentável. Em 
situações de escassez, o uso prio-
ritário dos recursos hídricos é o 
consumo humano e a desseden-
tação de animais.  A Comissão da 
Câmara dos Deputados aprovou 
a proposta que concede descon-
to nas tarifas de energia elétrica 
para os consumidores rurais que 
captarem água – atividade que 
também consome energia – para 
consumo próprio na área de 
abrangência da Superintendência 
do Desenvolvimento do Nordeste 
(Sudene). 

Explica o vereador que o “des-
conto será de 73% e valerá para as 
unidades classificadas na Classe 
Rural, inclusive as cooperativas 

de eletrificação rural, e ainda as 
unidades residenciais situadas em 
locais sem abastecimento público 
de água”. 

Ainda de acordo com o par-
lamentar, a medida está prevista 
no substitutivo apresentado pelo 
relator na comissão, deputado 

Angelim (PT-AC). Ao concluir dis-
se que o texto original abrangia 
apenas a Sudene. “Embora menos 
conhecida, a seca na Amazônia Le-
gal já atinge grandes extensões de 
terra, especialmente no leste ama-
zônico”, justificou ao incorporar a 
área de abrangência da Sudam ao 

texto. A proposta acrescenta um 
artigo à Lei 10.438/02, que trata 
da expansão da oferta de energia 
elétrica emergencial. ( VS)
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CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

pOlítica

O deputado Marcelo Freitas

Deputado Marcelo Freitas anuncia 
apoio à candidatura de Artur Lira

GIrlENo alENCar

O deputado federal Marcelo 
Freitas, do PSL de Minas Gerais, 
anunciou ontem de manhã que 
estará apoiando a candidatura do 
deputado Artur Lira, do PP de Ala-
goas, para a presidência da Câmara 
dos Deputados. O candidato tem 
o apoio do presidente Jair Bolso-
naro. Marcelo Freitas explica que 
desde o primeiro momento acom-
panhou o nome de Artur Lira. Na 
terça-feira o deputado alagoano 
anunciou que conseguiu ampliar 
de 32 para 36 os deputados do PSL 
que o apoiam e, desta forma, deve 
ter o partido no seu bloco. O bloco 
de Lira conta com o apoio de PP, 
PL, PSD, Republicanos, Pros, Pa-
triota, PSC, PTB e Avante e espera a 
manifestação do Podemos, com 10 
deputados e com ingresso do PSL, 
chegará a 259 deputados.

Segundo o deputado Marcelo 
Freitas, o nome de Artur Lira tem 
mais consistência na Câmara dos 

Deputados, além de permitir me-
lhor entrosamento entre os Pode-
res Legislativo e Executivo. Freitas 
avalia que o clima de hostilidade 
entre os dois poderes acaba pre-
judicando o país e de forma dire-
ta à população, pois impede que 
os benefícios cheguem na ponta, 
diretamente com a comunidade. 
O deputado afirma que o PSL en-
frentou resistências internas, que 
impediram todos os deputados 
andarem unidos. Mas, agora, com 
esse novo cenário, onde maior 
quantidade de deputados decidiu 
apoiar a chapa apoiada pelo presi-
dente Jair Bolsonaro, o partido se 
revigora.

A eleição para a presidência da 
Câmara dos Deputados acontecerá 
na segunda-feira, 1º de fevereiro 
de 2021, onde os 513 deputados 
eleitos em 2018 devem compa-
recer ao Plenário da Câmara, em 
Brasília, para participar da vota-
ção. Eles devem escolher, além do 
presidente, duas vice-presidências, 

quatro secretarias da mesa direto-
ra da Câmara, e quatro suplentes. 
A votação é decidida por maioria 
simples: para um candidato ser 
eleito, é preciso ter 50% + 1 dos 
votos - ou seja, 257 indicações. 
Caso nenhuma candidatura atinja 
essa quantidade, acontece um se-
gundo turno com os dois candi-
datos mais votados. Os votos são 
secretos.

Há, até o momento, oito can-
didaturas que são cogitadas, mas 
os dois nomes favoritos são os de 
Arthur Lira (PP-AL), apoiado pelo 
presidente da República, Jair Bol-
sonaro (sem partido) e de Baleia 
Rossi (MDB-SP), apoiado pelo atu-
al presidente da Câmara, Rodrigo 
Maia (DEM-RJ). Há ainda  as candi-
daturas de Luiza Erundina (PSOL), 
Alexandre Frota (PSDB-SP), André 
Janones (Avante-MG) e Marcel Van 
Hattem (Novo-RS). Capitão Augus-
to (PL-SP) e Fábio Ramalho (MDB
-MG) também anunciaram a inten-
ção de concorrer ao cargo.

DIVULGAÇÃO

Ceci Protetora consegue R$ 60 mil para atender 
a uma ONG de proteção animal

Na tarde dessa quarta-feira 
(20), nas dependências da Câmara 
Municipal de Montes Claros, a ve-
readora Cecília Meireles Ferreira, a 
Ceci Protetora (PP), inaugurando 
o seu primeiro mandato, recebeu 
integrantes da ONG (Organização 
não Governamental) ‘Eu Salvo’, 

sediada em Montes Claros. Na 
oportunidade, a vereadora Ceci 
Protetora reafirmou seu compro-
misso de trabalhar intensamente 
em favor da proteção dos animais. 
Tal compromisso já se materializa 
de pronto, através de destinação 
de Emenda Parlamentar de R$ 

60.000,00 mil (sessenta mil reais) 
para aquisição de veículo utilitá-
rio, que será destinado a ONG ‘Eu 
Salvo’.

Esta conquista, que se apre-
senta ainda nestes primeiros dias 
de seu mandato, só foi possível 
através do alinhamento perfeito 

com o Deputado Noraldino Ju-
nior (PSC), que também desen-
volve ações positivas e concretas 
na defesa da causa animal - com 
forte atuação em todo o estado de 
Minas Gerais. 

“Montes Claros, como grande 
parte dos municípios brasileiros, 

enfrenta um crescimento expo-
nencial da populacional de ani-
mais, sobretudo dos animais em 
situação degradante, que enfren-
tam diariamente uma rotina de 
abandono, ferimentos e problemas 
sanitários, sendo constantemen-
te agravado pela transmissão de 

zoonoses e acidentes de trânsito, 
entre outros problemas. O nosso 
propósito é claro e, sobretudo, 
focado nesta causa” – disse a ve-
readora que acrescentou: “ajudar a 
quem ajuda os animais é um dos 
nossos objetivos”. (Ascom/ Divul-
gação)

ASCO
M
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MONTES CLAROS 

Vereadores de Montes Claros  contra a fusão entre 
Emater e Epamig

A Comissão de Agricultura da 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros decidiu lutar para impedir que 
o Estado faça a fusão da Emater e 
Epamig. Na quarta-feira ocorreu 
reunião para discutir medidas 
que possam evitar essa fusão. Os 
extensionistas temem que a fusão 
possa causar perda de direitos tra-
balhistas, sucateamento das em-
presas e prejuízo no atendimento 
aos agricultores. De acordo com 
servidores da Emater de Montes 
Claros, antes de haver a fusão é 
necessário realizar reuniões e au-
diências, para que os funcionários 
da empresa e produtores rurais 
possam apontar os pontos negati-
vos em relação ao assunto. 

“Não estamos aqui como opo-
sição à decisão do Governo Esta-
dual. Pelo contrário, queremos 
contribuir em servir à população 
rural. Porém, precisamos saber an-
tes o motivo para a fusão. Apesar 
de trabalharmos (Emater e Epa-
mig) no mesmo segmento, nossos 
objetivos são distintos. A Emater é 
como se fosse o SUS para o produ-
tor rural”, enfatiza o gerente regio-
nal da Emater, José Arcanjo.

A regional da Emater de Mon-
tes Claros atende entre área urba-
na e zona rural, cerca de 24 mil 
localidades. Porém o número de 
técnicos responsáveis por essas 
demandas é escasso – a regional 
possui apenas 6 extensionistas, 
o que dá uma média de 659 pro-

priedades para cada funcionário. 
De acordo com a presidente da 
Comissão de Agricultura, vereado-
ra Graça da Casa do Motor (PSL), 
a Emater precisa de investimento 
em relação à estrutura física e de 
pessoal. “Os extensionistas vão em 
localidades distantes e precários. 
Eles trabalham por amor, se tor-
nam amigos dos produtores rurais 
é uma relação fraterna”, pontua a 
presidente.

Somente em Montes Claros 200 
comunidades rurais são atendidas 
pela Emater – 78% do custo da 
empresa é mantida pelo Estado e o 
restante é através de parcerias com 
o município. Um dos receios dos 
extensionistas é que com a união 
das empresas, o êxodo rural cres-
ça ainda mais pela dificuldade de 
sobrevivência no campo – a popu-
lação rural hoje em Montes Claros 
é de 5%.

TV CÂMARA - Nesta semana, a 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros voltou a transmitir as reuniões 
no plenário pela TV Câmara, no ca-
nal digital 5.3. Com o sinal aberto, 
a população poderá acompanhar 
as reuniões ordinárias, reuniões 
especiais e audiências públicas, 
tudo em tempo real. A TV Câmara 
integra a rede legislativa de rádio e 
televisão, que reúne 83 emissoras 
legislativas. São 60 canais de tele-
visão e 15 de rádio, que alcançam 
mais de 80 milhões de cidadãos, 
nas regiões metropolitanas e no 

interior de país. A TV Câmara dos 
Deputados pode ser acessada pelo 
canal 5.1, a TV Assembleia de Mi-
nas Gerais pelo canal 5.2, a TV Câ-
mara de Montes Claros pelo canal 
5.3, e a TV Senado pelo canal 5.4.

O presidente Câmara Munici-
pal, vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania), explica que o prin-
cipal objetivo da TV institucional 
é dar transparência aos trabalhos 
do poder legislativo e aproximar o 
cidadão da atuação parlamentar. “A 
TV Câmara é um importante canal 
de comunicação do poder legis-
lativo direto com a população. E 
nesses tempos em que a informa-
ção circula com tanta velocidade, 
manter uma comunicação trans-
parente, direta e em tempo real 
contribui para melhor informar o 
cidadão e evitar distorções e notí-
cias falsas”, avalia.

Cláudio Rodrigues explica que 
para manter uma programação 
diária, a Câmara Municipal vai 
estabelecer parcerias com outras 
instituições públicas, para gerar 
conteúdos de interesse do cidadão 
montes-clarense. “A prioridade 
será a atividade legislativa, mas a 
emissora também vai estabelecer 
parceria com o Executivo munici-
pal, universidades e demais órgãos 
e instituições públicas para produ-
zir conteúdos de interesse e rele-
vância para o cidadão”, planeja.

Uma das prioridades da nova 
legislatura da Câmara Municipal 

é ampliar e melhorar o acesso às 
informações e dar mais transpa-
rência aos atos legislativos. “Para 
isso, estamos modernizando a 
estrutura e ferramentas, de forma 
que o cidadão possa acompanhar 
o trabalho da Câmara”, completa 
o presidente. O primeiro passo foi 
firmar uma parceria com a Interle-
gis, braço do Senado Federal que 
auxilia na modernização e trans-
parência das câmaras municipais 

e capacita servidores e vereadores. 
A parceria possibilitou a implanta-
ção de um novo portal, que já está 
no ar e os conteúdos estão sendo 
atualizados.

Até o final de janeiro estarão 
disponíveis no novo portal, infor-
mações sobre o perfil parlamentar; 
registro de presença, cadastro de 
sessões e atas das reuniões no ple-
nário; ordem do dia; registro das 
reuniões das Comissões; publica-

ção dos projetos e requerimentos 
em tramitação e composição de 
todas as legislaturas da Casa, de 
1832 a 2024. No portal também se-
rão transmitidas, ao vivo, as reuni-
ões no Plenário. O segundo passo 
foi restabelecer o funcionamento 
do painel eletrônico e dos termi-
nais de votação e cadastramento 
biométrico, além da melhoria de 
toda a estrutura técnica do audio-
visual do Plenário. (Ga)

A reunião

DIVULGAÇÃO
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Prontos-socorros suspendem 
atendimento por excesso de pacientes

GIrlENo alENCar

Os Pronto-Socorros da Santa 
Casa e do Hospital Universitário 
de Montes Claros suspenderam 
o atendimento aos pacientes do 
Sistema Único de Saude desde 
quarta-feira, em razão da super-
lotação. A ação começou com 
a Santa Casa, que em nota à co-
munidade justifica ser referência 
para os 86 municípios do Norte 
de Minas e mais o Sudoeste da 
Bahia, com um total de 2 milhões 
de pessoas e o seu Pronto-Socor-
ro, com 20 leitos físicos, estava 
com 50 pacientes, sendo 40 in-
ternados e 10 em observação. 
Isso levou a aplicar o Plano de 
Contigenciamento, para atender 
somente os casos de urgência.

O Hospital Universitário in-
formou que é credenciado como 
nível II e faz parte da rede de ur-
gência e emergência em uma área 
de abrangência que atinge em 
torno de 1,5 milhão de pessoas 
com atendimentos diversos nas 
especialidades de clínica médica, 

FOTOS: WESLEY GONÇALVES

Montes Claros compra R$3.499.431,60 de 
oxigênio

O município de Montes Cla-
ros comprou R$ 3.499.431,60 
em oxigênio, conforme contrato 
018/2021 assinado pela Secre-
taria Municipal de Saúde com 
a White Martins Gases, através 
do Processo 468/2020 na moda-
lidade de Pregão Eletrônico nº 
201/2020. A secretária Dulce Pi-
menta explica que esse contrato 
é para atender 12 meses, na UPA 
Chiquinho Guimarães, Hospital 
Alpheu de Quadros e ainda os 
pacientes atendidos na oxigeno-
terapia domiciliar. O contrato foi 
assinado no dia 30 de dezembro, 
mas publicado no Diário Oficial 
apenas no dia 20 de janeiro. Ela 

lembra que cada hospital adqui-
re diretamente o oxigênio. O 
contrato chamou atenção pelo 
fato da crise que ocorre no Ama-
zonas, onde vários pacientes so-
freram com a falta do oxigênio 
na rede hospitalar e nos postos 
de saúde.

Outra medida adotada pela 
Prefeitura de Montes Claros foi 
a compra de R$ 262,5 mil com 
a compra de 15 mil máscaras 
cirúrgica tripla camada, con-
forme o processo 651/2020  na 
modalidade pregão eletrônico 
nº.320/2020. A justificativa é que 
considerando  a Portaria 774, de 
09/04/2020, que prevê a desti-

nação dos recursos financeiros 
ao custeio das ações e serviços 
de saúde requeridos para o en-
frentamento da emergência de 
saúde pública decorrente da CO-
VID-19, abrangendo atenção pri-
mária, especializada, vigilância 
em saúde, assistência farmacêuti-
ca e outras que se fizerem neces-
sárias, faz-se necessário a aquisi-
ção das máscaras para proteção 
e para diminuir a propagação do 
vírus nos diversos setores da se-
cretaria municipal de saúde, con-
tribuindo para um atendimento 
mais seguro para o profissional e 
para o paciente neste momento 
de pandemia. (Ga)

ortopedia, cirurgia, pediatria e 
ginecologia. O hospital possui ca-
pacidade instalada de 20 leitos no 
Pronto Socorro para atendimen-
to. Nos últimos dias, diante do 
cenário, esta demanda mais que 
dobrou  para 45, sendo preciso 
acionar os planos contingenciais 
além da capacidade, mas manten-
do sempre o intuito de garantir a 
segurança e a qualidade da assis-
tência prestada.

Informa ainda que: “a redução 
da capacidade de atendimento 

em qualquer dos locais de en-
trada do paciente da urgência e 
emergência impacta em toda a 
rede assistencial, com efeito di-
reto para a população assistida. 
Assim, é fundamental que a popu-
lação seja orientada quanto à por-
ta de entrada principal do sistema 
de saúde, que é a rede de atenção 
primária e que somente em casos 
onde não há resolutividade no 
nível primário de atenção ou na 
Unidade de Pronto Atendimento 
é que o hospital deve ser indicado 

O Pronto Socorro do Hospital Universitário Clemente de Faria

Saúde
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Norte de Minas apresenta oito novos óbitos 
por Covid-19

O Norte de Minas apresentou 
mais oito mortes por causa da Co-
vid-19, sendo quatro delas em Mon-
tes Claros, publicadas no Boletim do 
Estado, além de uma em Buenópo-
lis, Claro dos Poções, Matias Cardoso 
e Varzelândia.  São 175 casos novos, 
em Buenópolis (4), Botumirim (1), 
Capitão Enéas (2), Chapada Gaúcha 
(1), Claro dos Poções (2), Coração 
de Jesus (2), Cristália (8), Espinosa 
(5), Francisco Sá (14), Fruta de Leite 
(3), Glaucilândia (10), Grão Mogol 
(12), Ibiracatu (4), Itacambira (1). 
Jaíba (14), Januária (8), Lassance 
(5), Matias Cardoso (1), Mato Verde 
(3), Montezuma (6), Olhos D’Água 
(1), São João da Ponte (4), São João 
do Paraíso (32), São Romão (2), Vár-
zea da Palma (22), Varzelândia (1) e 
Verdelândia (7). A região alcança a 
marca de 38.391 casos de Covid-19 
ao todo, sendo 37.747 confirmados 
e 644 óbitos.    

As 644 mortes em 74 municipios 
do Norte de Minas foram em Águas 
Vermelhas (1), Bocaiuva (12), Bra-
sília de Minas (5), Buenópolis (5), 
Buritizeiro (12), Capitão Enéas 
(4); Catuti (2), Chapada Gaucha 
(1), Claro dos Poções (3), Conego 

Marinho (1), Coração de Jesus (2), 
Cristália (1),  Curral de Dentro (2), 
Divisa Alegre (4), Engenheiro Na-
varro (1), Espinosa (16), Francisco 
Dumont (3), Francisco Sá (9), Fruta 
de Leite (2), Gameleiras (3), Glau-
cilândia (1), Guaraciama (1), Grão 
Mogol (3), Ibiaí (1), Icaraí de Minas 
(1); Itacambira (2), Itacarambi (6), 
Jaíba (14), Janaúba (33), Januária 
(15), Japonvar (1), Jequitaí (4), Jo-
aquim Felício (1),  Josenópolis (3), 
Juvenília (2), Lassance (1), Lontra 
(5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (4), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1), Montalvânia (12), Monte 
Azul (14), Montes Claros (246), 
Ninheira (1), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (2), Padre Carvalho 
(3),  Pai Pedro (1), Pedras de Maria 
da Cruz (1), Pintópolis (1), Pirapo-
ra (25), Porteirinha (19), Riachinho 
(2), Riacho dos Machados (1), Rio 
Pardo de Minas (3), Rubelita (1), 
Salinas (23), Santa Cruz de Salinas 
(2), Santa Fé de Minas (2), Santo 
Antônio do Retiro (1), São Francis-
co (18), São João da Ponte (13); São 
João das Missoes (1), São João do 

Paraiso (5); São Romão (3), Taiobei-
ras (12), Ubaí (1), Urucuia (3),  Vár-
zea da Palma (14), Varzelândia (7) e 
Verdelândia (2).

Agora são 37.747 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(25), Bocaiuva (681), Bonito de 
Minas (6), Botumirim (40), Brasília 
de Minas (409), Buenópolis (127), 
Buritizeiro (474), Campo Azul (52), 
Capitão Enéas (210); Catuti (55), 
Chapada Gaúcha (109), Claro dos 
Poções (145), Conego Marinho 
(60), Coração de Jesus (234), Cris-
tália (64), Curral de Dentro (188), 
Divisa Alegre (143), Engenheiro 
Navarro (35), Espinosa (468), 

Francisco Dumont (29), Francis-
co Sá (386), Fruta de Leite (37); 
Gameleiras (173), Glaucilândia 
(35), Grão Mogol (148), Guaracia-
ma (15), Ibiaí (47), Ibiracatu (60), 
Icaraí de Minas (123), Indaiabira 
(106), Itacambira (9), Itacarambi 
(273), Jaíba (695), Janaúba (2.162), 
Januária (564), Japonvar (101), Je-
quitaí (81), Joaquim Felício (25), 
Josenópolis (327), Juramento (31), 
Juvenília (160), Lagoa dos Patos 
(25), Lassance (73), Lontra (84) e 
Luislândia (77).

Tem ainda Mamonas (39), Man-
ga (384), Matias Cardoso (88), 
Mato Verde (260), Mirabela (180), 

Miravânia (5), Montalvânia (377), 
Monte Azul (668), Montes Claros 
(15.774), Montezuma (94), Ninhei-
ra (89), Nova Porteirinha (74), No-
vorizonte (43), Olhos D’Água (21), 
Padre Carvalho (107), Pai Pedro 
(40), Patis (86), Pedras de Maria 
da Cruz (127), Pintópolis (21), Pi-
rapora (2121), Ponto Chique (61), 
Porteirinha (634), Riachinho (173), 
Riacho dos Machados (92), Rio Par-
do de Minas (314), Rubelita (46), 
Salinas (1.195), Santa Cruz de Sali-
nas (20), Santa Fé de Minas (208), 
Santo Antônio do Retiro (84), São 
Francisco (516), São João da Lagoa 
(40), São João da Ponte (270), São 
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como local de atendimento”.
Nesta semana, a Prefeitura de 

Montes Claros anunciou que a 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA Chiquinho Guimarães) rea-
lizou mais de 9 mil atendimentos 
médicos desde sua inauguração, 
ocorrida no dia 21 de outubro 
do ano passado. A unidade conta 
com seis médicos (quatro clínicos 
e dois pediatras) por plantão, du-
rante 24 horas por dia, sete dias 

por semana. Após a inauguração, 
cerca de 130 pessoas foram aten-
didas por dia no local, em média. 
No total, cerca de 7.500 adultos 
foram atendidos, assim como 
quase 2 mil crianças. Com a estru-
tura montada na unidade e qua-
tro médicos, 500 pessoas podem 
ser atendidas por plantão.

Simultaneamente, o Pronto 
Atendimento Alpheu de Quadros 
também atende em média 400 pa-

cientes por dia, e conta com qua-
tro médicos (dois clínicos e dois 
pediatras) por plantão, durante 
24 horas por dia, sete dias por se-
mana. Com serviços de ponta no 
setor de urgência e emergência, a 
unidade oferece também diversos 
atendimentos na área oftalmoló-
gica. O Pronto Atendimento foi 
equipado com um novo aparelho 
de raio-x digital, em substituição 
ao analógico.

O oxigênio fornecido em Montes Claros

João das Missões (109), São João 
do Pacuí (7), São João do Paraíso 
(534). São Romão (93), Serranópo-
lis de Minas (55), Taiobeiras (887), 
Ubaí (98), Urucuia (85), Vargem 
Grande do Rio Pardo (57), Várzea 
da Palma (1063), Varzelândia (240) 
e Verdelândia (85). (Ga)



Montes Claros, sexta-feira, 22.1.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 RegiOnal

A filiação

Cimams recebe a filiação de Lagoa 
dos Patos

Dentro do propósito de aumen-
tar o número de filiados, o Consór-
cio Intermunicipal Multifinalitário 
da Área Mineira da Sudene – CI-
MAMS já começa  a receber neste 
novo mandato, as filiações dos mu-
nicípios. Nesta quarta-feira 20/01, 
o prefeito de Lagoa dos Patos, 
Hércules Vandi, esteve na sede do 
Consórcio para assinar a sua ficha 
de filiação. O prefeito lagoa-paten-
se foi recepcionado pelo presidente 
do CIMAMS e prefeito de Patis, Val-
mir Morais de Sá, e pelo secretário 
executivo, Professor Luiz Lôbo. Na 
oportunidade, foi apresentado ao 
novo membro do consórcio, os 
serviços que já estão em curso e os 
que já estão na lista à serem licita-
dos nos próximos dias.

Em conversa com o novo mem-

bro do Consórcio, o presidente 
Valmir Morais informou que, desde 
a sua posse, 10 municípios já sinali-
zaram o interesse em se associarem. 
A meta é alcançar 100 consorciados, 
das regiões do Norte de Minas e Vale 
do Jequitinhonha. Atualmente, o CI-
MAMS conta com 68 municípios, em 
seu quadro de filiados. Depois de ser 
devidamente apresentado aos de-
partamentos e conhecer o leque de 
serviços que o Consórcio tem para 
oferecer ao seu município, o prefei-
to Hércules Vandi elogiou os produ-
tos já licitados e afirmou que utiliza-
rá de vários. “É importante destacar 
que o CIMAMS tem serviços que são 
utilizados diariamente nas gestões 
públicas. Aqui, teremos a oportuni-
dade ainda, de demandar algum ser-
viço e que poderá ser licitado. Este 

tipo de atuação do consórcio facilita 
a vida do gestor público que preci-
sa de mais rapidez neste setor que 
até então, era muito burocrático e o 
CIMAMS veio para desburocratizar e 
nos ajudar”, ressaltou.

“O CIMAMS é uma ferramenta de 
grande alcance social para os muni-
cípios. Através dele é possível desbu-
rocratizar vários serviços, com mais 
agilidade, segurança, transparência 
e menores preços, representando 
uma economia significativa aos co-
fres públicos. Hoje, temos cerca de 
50 serviços já licitados, e outros que 
estão em curso. Vale destacar que es-
ses serviços foram indicações feitas 
pelos prefeitos, pois os mesmos sa-
bem o que necessitam em cada setor 
das suas administrações. Por isso, o 
consorcio está aberto a sugestões 
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Cearenses farão pesquisa na área mineira da 
Sudene

GIrlENo alENCar

A Universidade Federal do Ceará 
realizará estudos sobre a educação 
e segurança pública da área minei-
ra da Sudene, conforme  parceria 
firmada com a Superintendência 
do Desenvolvimento do Nordeste 
(Sudene). O Termo de Execução 
Descentralizada oficializado pelas 
instituições contará com R$ 480 mil 
em recursos para custeio das ações 
envolvendo avaliação de políticas 
públicas sobre os temas. Evaldo 
Cruz Neto, superintendente da 
Sudene, e o reitor Cândido Albu-
querque participaram  do ato sim-
bólico de formalização do acordo. 
A cooperação é uma das estratégias 
da autarquia federal para viabilizar 
ações previstas no Plano Regional 
de Desenvolvimento do Nordeste 

(PRDNE).
“A universidade tem como pres-

tar um excelente serviço, dando 
condições para que sejam planeja-
das ações nestas áreas. E estamos 
muito felizes com a ideia de reativar 
nossas relações com a Sudene, que 
tem prestado um serviço maravi-
lhoso ao Nordeste”, comentou o 
dirigente máximo da universidade. 
Uma das possibilidades de amplia-
ção da parceria entre as institui-
ções já foi adiantada pelo superin-
tendente da Sudene. “Poderemos 
contar com os quadros técnicos 
extremamente qualificados da uni-
versidade para nos ajudar na ava-
liação dos fundos constitucionais 
e dos incentivos fiscais”, comentou 
Cruz Neto.

A colaboração entre a superin-
tendência e a instituição de ensino 

possui três objetivos, sendo dois 
deles voltados à educação. Uma 
das propostas é analisar as regras 
de distribuição da cota-parte do 
ICMS para os municípios como 
incentivo à promoção de melho-
rias no desempenho educacional 
básico. O estudo pretende verifi-
car como este mecanismo afeta os 
resultados educacionais do ensino 
fundamental 1 e 2, além de quan-
tificar seus efeitos. A princípio, 
serão objeto de avaliação as políti-
cas desta natureza adotadas pelos 
estados do Ceará, Pernambuco e 
Minas Gerais.

Outra questão a ser aborda-
da neste mesmo levantamento é 
a identificação dos estados que 
já possuem leis aprovadas ou em 
discussão sobre a Emenda Cons-
titucional 108, de 26 de agosto de 

2020. O texto tornou o Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica (Fundeb) perma-
nente e determinou, entre outros, a 
adoção de indicadores de melhoria 
nos resultados de aprendizagem e 
de aumento da equidade segundo o 
nível socioeconômico dos estudan-
tes para o repasse de recursos aos 
municípios.

O segundo objetivo relacionado 
à educação vai analisar o impacto 
da oferta de serviços educacionais 
sobre os resultados da alfabetiza-
ção e das taxas de rendimento dos 
anos iniciais do ensino fundamen-
tal. Os pesquisadores participantes 
do projeto irão verificar se a oferta 
de educação infantil dos estados do 
Nordeste está em sintonia com as 
metas do Plano Nacional de Edu-
cação (PNE), que prevê um total 

de 50% das crianças matriculadas 
em creches e 100% em pré-escola. 
Além disso, o trabalho vai analisar a 
demanda por Educação Infantil por 
estados e regiões metropolitanas na 
região, além de apresentar medidas 
de qualidade na área.

Programa que integra uma das 
frentes do Plano Regional de Desen-
volvimento do Nordeste (PRDNE), 
o Nordeste Pacífico também será 
abordado pelo trabalho conjunto 
entre a Sudene a Universidade Fe-
deral do Ceará. O estudo na área de 
segurança pública e enfrentamento 
à violência pretende analisar o per-
fil etário das vítimas de Crimes Vio-
lentos Letais e Intencionais (CVLI); 
com foco nos estados do Nordeste, 
além de calcular a perda de capital 
humano e econômica decorrente 
dessas mortes, uma vez que grande 

parte delas atinge pessoas com ida-
de de ingresso ou pleno exercício 
no mercado de trabalho.

De acordo com o Atlas de Vio-
lência, publicado pelo Instituto 
de Pesquisa Econômica Aplicada 
(IPEA) e pelo Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública, o Brasil teve 
mais de 65 mil pessoas assassina-
das em 2017, sendo que o Nor-
deste responde por 42% do total. 
A pesquisa da Sudene vai, então, 
identificar quais grupos encon-
tram-se mais vulneráveis a esse 
cenário, oferecendo bases para 
planejamento e execução de polí-
ticas de combate à violência, além 
de avaliar o impacto de medidas vi-
gentes em alguns estados - a exem-
plo do Ceará Pacífico e do Pacto 
Pela Vida de Pernambuco – sobre 
os indicadores de CVLI.

de qual serviço precisa ser licitado. 
Continuo afirmando que a meta da 
minha gestão é ampliar os serviços 

ofertados e aumentar o número de 
consorciados”, assinalou Valmir Mo-
rais. (ARTUR JUNIOR)
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Ministério da Cidadania libera
aplicação dos recursos da 
assistência social

Cimams vê estreitamento da relação 
do estado com a região

GIrlENo alENCar

A Secretaria Nacional de Assis-
tência Social do Ministério da Ci-
dadania anunciou, ontem (21) de 
manhã, em live com a participação 
do Departamento de Políticas So-
ciais da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene, que es-
tará liberando os recursos extraor-
dinários do financiamento federal 
do Sistema Único de Assistência 
Social, que sobraram do ano pas-
sado. Porém, alertou que as Pre-
feituras devem aguardar a portaria 
oficializando essa autorização. No 
início deste ano, a AMAMS pro-
moveu uma videoconferência com 
os novos gestores municipais de 
assistência social, quando esse foi 
um dos assuntos mais abordados, 
pois existia risco de devolver o di-
nheiro.

O presidente da AMAMS, José 
Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho, explica que o 
Governo Federal demonstra bom 
senso ao tomar essa medida, pois 

alivia os prefeitos, nessa hora que 
o auxílio emergencial foi suspen-
so. Com isso, crescerá a procura 
de famílias carentes pedindo aju-
da nas Prefeituras. “Parabenizo 
o presidente Jair Bolsonaro e o 
Ministério da Cidadania pela pror-
rogação dos recursos para o ano 
de 2021, sugerimos ainda, que os 
municípios possam se organizar 
através dos planejamentos e pla-
no de contingência existente nos 
municípios referente à execução 
destes recursos no âmbito da assis-
tência social. O Norte de Minas se 
sente aliviado com essa decisão. A 
AMAMS repassou a todos os prefei-
tos e gestores municipais de assis-
tência social, na expectativa de sair 
de imediato essa regulamentação”.

Essa verba deve ser usada no in-
cremento temporário na execução 
de ações socioassistenciais, devido 
à situação de Emergência em Saú-
de Pública de Importância Interna-
cional decorrente do coronavírus, 
COVID-19, vinculado às portarias 
369 e 378/2020, que serão re-

LUIZ MONTES

DIVULGAÇÃO 

Empresas podem renegociar dívidas com o 
FINOR

“O anúncio do governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema, sobre 
a distribuição da vacina no comba-
te à Covid-19, na manhã de terça-
feira 19/01, veio acompanhado de 
um estreitamento de relação do 
Governo com os municípios da 
parte Norte do Estado”. A consta-
tação foi feita pelo presidente do 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sude-
ne – CIMAMS, Valmir Morais de Sá, 
prefeito de Patis, que participou 
juntamente com os colegas prefei-
tos, do café da manhã, ocorrido no 
auditório da Cidade Administrati-
va, da Prefeitura de Montes Claros. 
Na oportunidade, o presidente 
Valmir Morais disse ao governador 
que a sua eleição para comandar 
o CIMAMS, considerado um dos 
maiores do Estado e que conta em 
seu quadro de filiados, com 68 mu-
nicípios, do Norte de Minas e Vale 
do Jequitinhonha, ficará mais forta-
lecida sabendo que terá o Governo 
Mineiro como parceiro.

“Contamos com o apoio do seu 
governo, no trabalho e no desen-
volvimento da nossa região. Que-
remos agradecer a sua presença e 
o anúncio da vacina no combate à 
Covid-19. Sua presença serviu ain-
da, para que fossem esclarecidos 

As empresas do Norte de Mi-
nas e de todo Nordeste que rece-
beram recursos do Fundo de In-
vestimentos do Nordeste (Finor) 
já podem renegociar suas dívidas, 
conforme decisão tomada pelo 
Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR). O prazo para re-
negociação dos débitos vai até 18 
de dezembro. “Essas são dívidas 
de décadas, muitas vezes impagá-
veis. Ao longo dos anos, as regras 
para a tomada do crédito e para 
o pagamento desses empréstimos 
foram alteradas, mas as correções 
não foram feitas. Com essa medi-
da, estamos beneficiando milha-
res de empresas e possibilitando 
a criação de milhões de empregos 
no País. Nosso trabalho é facilitar 
a vida de quem produz e é isso 
o que estamos fazendo”, destaca 
o presidente da República, Jair 
Bolsonaro.

A negociação, regulamentada 
em portaria publicada no Diário 
Oficial da União permite a quita-
ção das debêntures com descon-
tos que podem chegar a até 70% 
do valor total do débito no caso 

de quitação, com a possibilidade 
de exclusão de encargos e de ju-
ros de mora por inadimplência. 
Outra possibilidade é a extensão 
do pagamento em até sete anos, 
incluídos dois anos de carência. 
Em qualquer caso, será estabele-
cida uma nova base de cálculo de 
indexação da dívida, aproximan-
do a realidade desses fundos ao 
praticado no mercado. A renego-
ciação deve ser feita diretamente 
com a instituição financeira – 
Banco do Nordeste (Finor) e Ban-
co da Amazônia (Finam).

O índice de inadimplência das 
carteiras de debêntures do Finam 
e Finor chega a 99% em conse-
quência da complexidade do sis-
tema, da alta carga moratória de 
juros e da insegurança jurídica 
causada por várias mudanças le-
gais, principalmente entre 1991 e 
2000. A dívida de empreendedo-
res com os dois fundos chega a R$ 
49,3 bilhões. “Por esse montante 
ser muito elevado, a execução ju-
dicial dos débitos tem sido muito 
lenta e ineficiente. Ou seja, os 
fundos não conseguem reaver os 

DIVULGAÇÃO 

quais são as reais pretensões do 
Governo em relação ao desenvol-
vimento e dos investimentos que 
serão realizados no setor de saúde. 
Temos que comemorar a chegada 
ao Estado e que serão disponibiliza-

das proporcionalmente aos nossos 
municípios, as 578 mil doses de va-
cinas, para atender inicialmente as 
pessoas que atuam na linha de fren-
te, ou seja, na área de saúde, e os 
idosos”, assinalou o novo dirigente 

do CIMAMS.
Morais agradeceu, também, ao 

governador Romeu Zema, o inte-
resse em ajudar a região na convi-
vência com a seca, com o anúncio 
da assinatura da ordem de serviço 

A escultura

para início das obras da Copasa, 
que trará água do Rio São Francis-
co para abastecer Montes Claros e 
cidades adjacentes. “Nossa expec-
tativa é que outros projetos desta 
natureza sejam também realiza-
dos n’outros municípios. A seca 
é um problema cultural em nossa 
região, mas que precisa de ações 
permanentes. Com a construção 
desta adutora trazendo água do 
São Francisco para Montes Cla-
ros, fico animado e acreditado 
que o governador Zema terá um 
olhar diferenciado em projetos 
de convivência com a seca para 
os nossos municípios norte-mi-
neiros e jequitinhonhenses”, co-
mentou.

O governador Romeu Zema dis-
se ao presidente do CIMAMS que é 
um prazer estar ao seu lado, neste 
evento. Prometeu fazer tudo que 
estiver ao alcance do Estado, con-
tribuindo e dando maior suporte 
aos municípios em todos os seto-
res. Inicialmente, a maior preocu-
pação é com a saúde, por isso, tem 
dado uma atenção para o setor com 
a vacina no combate à Covid-19. 
Entretanto, disse que estar atento a 
outros projetos de grande natureza 
para ajudar a parte Norte do Esta-
do. (ARTUR JUNIOR)

recursos e os empreendedores se 
mantêm endividados e com pouca 
capacidade de investir em novos 
negócios e postos de trabalho”, 

afirma o ministro do Desenvol-
vimento Regional, Rogério Mari-
nho. “Nossa meta é atender mais 
de 1,7 mil empresas e renegociar 

entre R$ 1,5 bilhão e R$ 5 bilhões, 
com retorno para os fundos de R$ 
400 milhões a R$ 1 bilhão”, infor-
ma. (Ga)

programados. Ontem a AMAMS 
repassou essa orientação a todos 
os municípios filiados. Durante a 
apresentação ao vivo das equipes 
técnicas e de gestão da SNAS foi 
reforçado que os municípios preci-
sam estar atentos a publicação do 
Decreto Oficial que regulamente e 

oriente sobre os procedimentos a 
serem adequados. 

Posterior a publicação os muni-
cípios poderão utilizar os recursos 
disponíveis em conta e realizar 
a reprogramação destes saldos. 
A AMAMS orienta que é de suma 
importância que os municípios 

possam se organizar e planejar 
adequadamente sobre a execução 
dos recursos. No evento, a AMAMS 
enviou oficio à Secretária Nacional 
de Assistência Social apontando 
sobre as dificuldades que os gesto-
res municipais estão enfrentando 
junto ao sistema do Rede Suas.

A sede da AMAMS 
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Quatro pessoas 
ficam feridas em 
capotamento na BR-135

Nessa quinta-feira (21), um 
homem de 40 anos foi preso com 
porções de cocaína, maconha e 
crack em Buritis. Segundo as in-
formações fornecidas pela Polícia 
Militar, ele andava de moto pelo 
bairro Planalto, quando percebeu 
que iria ser abordado. Em segui-
da, aumentou a velocidade e fu-
giu saltando canteiros centrais, 
andando na contramão e colocan-
do em risco a vida de pedestres e 
motoristas.

Os policiais fizeram o cerco e 
bloqueio com o objetivo de abor-
dar o homem. Durante o trajeto, 
ele perdeu o controle da direção 
e caiu. Em seguida, arremessou 
algo no chão.

Durante a busca pessoal, os 

militares apreenderam R$ 339 e 
um celular com o homem. Após 
uma varredura, a PM encontrou 
uma sacola plástica contendo 
nove pedras de crack de tama-
nhos variados nas proximidades 
do lugar onde a abordagem foi 
feita.

Posteriormente, os militares 
foram para a casa dele, no Cen-
tro, onde apreenderam 15 pape-
lotes e uma porção de cocaína, 
três tabletes e uma porção de ma-
conha, além de um invólucro com 
uma substância esbranquiçada 
não identificada. A PM informou 
que o preso tem passagens por 
tráfico de drogas. Ele foi levado 
para a delegacia. 

Na noite da última quarta-feira 
(20), quatro pessoas ficaram feridas 
em um acidente na BR-135. As víti-
mas estavam em uma caminhonete 
que capotou na altura do KM-567. As 
causas do acidente não foram identi-
ficadas.

Os quatro feridos foram socor-
ridos por ambulâncias da Eco-135 e 
levados para hospitais. Segundo a Po-

lícia Militar Rodoviária, o motorista, 
de 33 anos, sofreu ferimentos graves.

A polícia conversou com todos 
os ocupantes do veículo nos hospi-
tais e nenhum soube informar o que 
aconteceu no momento do acidente. 
Eles contaram que retornavam de um 
passeio em um rio e seguiam para 
Corinto.

Ainda de acordo com a PM, as 

vítimas disseram que não ingeriram 
bebida alcoólica, mas não foi pos-
sível fazer o teste do etilômetro no 
condutor por conta da gravidade dos 
ferimentos.

A perícia da Polícia Civil esteve no 
local do acidente e o veículo foi libe-
rado para um familiar, que providen-
ciou a remoção. A rodovia não ficou 
interditada.

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO
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Homem é preso com drogas após 
fugir da PM e andar na contramão 

A Polícia Civil de Minas Gerais 
apura em Janaúba no Norte do 
Estado, crime de receptação de 
baterias, Moura, modelo 12MF170, 
furtadas no Estado de São Paulo. 
No município de Mato Verde os 
policiais civis localizaram doze ba-
terias, identificando o receptador 
dos objetos. Em Janaúba, os investi-

gadores recuperaram outra bateria 
pertencente ao acervo subtraído 
em São Paulo.

Intensificando as apurações, 
por meio de mídias sociais, foi 
possível identificar a pessoa que 
estava anunciando a venda das 
baterias. Assim que localizado 
o suspeito de 36 assumiu que 

tinha oito baterias consigo, po-
rém, afirmou que havia comer-
cializado todo estoque para uma 
pessoa residente no município de 
Espinosa, ao valor de R$650.00 
(seiscentos e cinquenta reais). Os 
policiais deslocaram até a cidade 
de Espinosa e fizeram a apreensão 
das baterias comercializadas pelo 

suspeito.
O homem foi encaminhado à 

Delegacia na cidade de Monte Azul/
MG para as providências cabíveis. 
Foi instaurado Inquérito Policial em 
desfavor dos envolvidos.

Para auxiliar nas investigações 
iniciadas no Estado de São Paulo, 
por meio de cooperação entre as 

polícias,  todo o procedimento 
formalizado  em Minas Gerais  será 
compartilhado com a Polícia Civil 
de São Paulo, isso facilitará a apu-
ração do furto.

A colaboração vai identificar 
como as baterias foram parar no 
Norte de Minas, bem como, se há 
a receptação de outros objetos fur-

tados naquele estado, identificando 
todos os envolvidos no esquema 
criminoso.

Esta ação é mais uma resposta 
rápida da Polícia Civil de Janaúba, 
reforçando a importância do papel 
da Polícia investigativa e demons-
trando que na região do Norte de 
Minas o crime não prosperará.

PC descobre em Janaúba, Mato Verde e Espinosa 
baterias de carros roubadas em SP

Polícia Civil deflagra a operação desmanche em Montes Claros
Na quarta-feira (20), a Polícia 

Civil apresentou os resultados 
da Operação Desmanche, reali-
zada na última terça-feira (19), 
em Montes Claros, no Norte de 
Minas. Foram cumpridos dois 
mandados de prisão preventiva 
e três de busca e apreensão. As 
investigações apuram esquema 
criminoso de receptação, adul-
teração de sinais identificadores 
de automotores e venda ilegal 
de veículos e de peças automo-
tivas.

O trabalho investigativo co-
meçou em 2018, quando foram 
apreendidos caminhões produ-
tos de furto e roubo em poder 
dos suspeitos. A Delegada Thali-
ta Caldeira explicou, em matéria 
divulgada pela Polícia Civil, que 
os homens presos, de 31 e 39, 
conforme apontam as investiga-
ções, são suspeitos de encomen-
dar a receptação de caminhões 
furtados e roubados nas diversas 
regiões de Minas Gerais e em ou-
tros estados.

“Eles adulteram os sinais 
identificadores, desmancham e 

comercializam veículos e peças 
de origem criminosa. Ambos pos-
suem extensa ficha criminal por 
práticas de crimes dessa natureza 
e são integrantes do maior bando 
em atuação nessa modalidade de 
crime no Norte de Minas Gerais. 
Os suspeitos receptam veículos 
oriundos de diversas partes do 
país”, afirma.

Durante cumprimento de bus-
cas no sítio de um dos suspeitos, 
foram apreendidas pelos poli-
ciais civis duas armas de fogo e 
munições. Nos galpões e oficinas 
usados por eles, a PCMG encon-
trou três caminhões com sinais 
identificadores adulterados e 
chassis implantados, além de um 
caminhão sem nenhuma identifi-
cação.

A delegada explica que os veí-
culos localizados são provenien-
tes de crimes praticados pelo 
grupo. Um dos caminhões, já 
identificado, foi furtado em Pa-
tos de Minas, Alto Paranaíba, em 
novembro de 2020. Além disso, 
foram apreendidas telas de aço 
soldadas nervuradas. A carga, re-

conhecida pela vítima, estava em 
um caminhão furtado em Para-
catu, Noroeste de Minas, em de-
zembro de 2020. O material será 
restituído ao proprietário.

Os investigadores ainda arre-
cadaram vários chassis, placas de 
veículos, inclusive placas virgens 
(sem nenhuma numeração), ta-
cógrafos, plaquetas e documen-
tos de veículos diversos, tele-
fones, cheques e R$ 1,2 mil em 
dinheiro. Na residência de um 
deles, foram apreendidos dois 
veículos que estavam em nome 
de terceiros, pessoas desconhe-
cidas dos suspeitos detidos hoje.

Os presos são investigados em 
diversos inquéritos policiais, que 
tramitam em diferentes delega-
cias em Montes Claros. A Folha 
de Antecedentes Criminais do 
suspeito de 39 anos possui mais 
de 50 folhas. E o outro também 
possui antecedentes.

Há fortes indícios de que, de 
dezembro de 2020 até hoje, o 
grupo possa ter furtado, recepta-
do e desmanchado pelos menos 
seis caminhões originários de 

VaGa dE EMPrEGo
FaXINEIra

De segunda à sábado – meio expediente.
Interessados entregar currículo no seguinte endereço:

Rua Juventino Gomes, nº 223, Vila Guilhermina -
Montes Claros – MG

Ou enviar por e-mail: rh@vigillaralarmes.com.br

Salário a combinar. 

distintas cidades de Minas Ge-
rais. As investigações apontam 
que vários veículos desse tipo 
furtados foram encaminhados 
para Montes Claros nos últimos 
meses. “Esses veículos eram ‘en-
comendados’ pelos suspeitos”, 
esclarece Thalita.

A PCMG acredita que o golpe 
gerou aos suspeitos lucro supe-
rior a R$ 1 milhão. Com as pe-
ças que vendiam, os suspeitos 

compravam carros, casas e sítios, 
ostentando uma vida luxuosa em 
Montes Claros. A Polícia Civil 
apreendeu os veículos e solicitou 
o bloqueio judicial dos imóveis 
adquiridos com valores ilícitos.

O caseiro do sítio onde foi 
cumprido um dos mandados de 
busca e apreensão possuía man-
dado de prisão em aberto por 
prática de roubo e também foi 
preso na operação. Os três foram 

encaminhados ao sistema prisio-
nal e se encontram à disposição 
da justiça.

O caseiro do sítio onde foi 
cumprido um dos mandados de 
busca e apreensão possuía man-
dado de prisão em aberto por 
prática de roubo e também foi 
preso na operação. Os três foram 
encaminhados ao sistema prisio-
nal e se encontram à disposição 
da justiça.



Montes Claros, sexta-feira, 22.1.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9cidade

O Ministério Público de Minas 
Gerais colocou os promotores de 
Justiça Paulo César Vicente de 
Lima, que está à frente da Coor-
denadoria de Inclusão e Mobili-
zação Sociais (Cimos), e Shirley 
Machado de Oliveira, ambos lo-

tados em Montes Claros a frente 
dos projetos: “Jardins para Bor-
boletas” e “Para Além das Prisões” 
para ser implantado em toda Mi-
nas Gerais, levando dignidade e 
cidadania às populações em situa-
ção de rua e carcerária em todo o 

estado. Os projetos foram criados 
em 2017 em Montes Claros. De 
acordo com o procurador geral 
Jarbas Soares Junior, que nasceu 
em Montes Claros, o MPMG conta 
com a Cimos, que nos seus pro-
jetos e ações institucionais, busca 

UFMG descarta aulas presenciais 
no instituto de Montes Claros

GIrlENo alENCar

O Instituto de Ciencias Agrárias 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais, em Montes Claros, não vai 
avançar para a etapa 2 do plano para 
o retorno presencial de atividades 
não adaptáveis ao modo remoto. A 
decisão foi tomada pela Reitoria na 
tarde da última sexta-feira, dia 8, 
com base em recomendação do Co-
mitê Permanente de Enfrentamento 
do Novo Coronavírus e na análise 
da Comissão de Acompanhamento 
do Conselho Universitário. A medi-
da vale para toda UFMG; de acordo 
com o plano, a expectativa era evo-
luir para a fase 2 ainda neste mês, 
mas o agravamento da pandemia 
em Minas Gerais, com o aumento 
expressivo de casos de covid-19 e de 
internações, forçou a Universidade a 
manter-se na fase 1.

“A situação epidemiológica atual 
exige ainda o controle do fluxo de 
pessoas nos campi e o redobramen-
to dos cuidados individuais e cole-
tivos de biossegurança. Assim, per-
maneceremos na Etapa 1, situação 
de funcionamento da Universidade, 
com teto de ocupação de espaços fí-

sicos de até 20%. As recomendações 
da Etapa 1 do Plano de Retorno de-
vem ser mantidas, e novas autoriza-
ções para atividades presenciais de-
verão ser adiadas até que a situação 
epidemiológica em Belo Horizonte 
e em Montes Claros esteja mais con-
trolada”, afirmaram, em comunica-
do, a reitora Sandra Regina Goulart 
Almeida e o vice-reitor Alessandro 
Fernandes Moreira.

Os dirigentes informam ainda 
que a UFMG segue acompanhan-
do o cenário epidemiológico, e as 
decisões institucionais continuam 
sendo tomadas de forma cuidadosa 
e criteriosa. “A vacina está a cami-
nho, mas a crise sanitária e seus 
profundos impactos em todos os 
segmentos da sociedade ainda são 
muito graves e exigem, mais do que 
nunca, paciência, responsabilidade 
e senso de coletividade”, defendem 
Sandra e Alessandro. Na nota, a 
reitora e o vice-reitor enfatizam a 
importância do acesso ao Monito-
raCovid-19 UFMG, cujo objetivo é 
“evitar que pessoas com sintomas 
ou em contato com casos de co-
vid-19 realizem atividades presen-
ciais na UFMG ou em campos de 

DIVULGAÇÃO

MPMG coloca promotores de Montes Claros 
a frente de projetos

DIVULGAÇÃO

estágio”.
Sandra e Alessandro também la-

mentaram a perda de mais de 200 
mil vidas para a covid-19, manifesta-
ram o desejo de que: “os princípios 
de equidade e universalização do 
SUS sejam respeitados e garantidos 
no plano nacional de imunização 
para o controle da pandemia” e re-
afirmaram a responsabilidade social 
e o cuidado com a vida das pessoas 
como princípios norteadores de to-
das as decisões tomadas pela UFMG. 
“Há diversas atividades de ensino, 
extensão e pesquisa que têm con-
tribuído direta ou indiretamente 
com o enfrentamento da pandemia 
e suas consequências. A manuten-
ção de algumas dessas atividades, 
como os estágios na área da saúde, 
vem sendo decidida de forma com-
partilhada com os serviços da rede 
pública de saúde”, justificam os di-
rigentes. 

Anunciado em setembro, o plano 
de retorno prevê quatro etapas (0 a 
3) de evolução do retorno presen-
cial das atividades não adaptáveis. 
Cada etapa é definida pelo núme-
ro máximo de pessoas (servidores, 
estudantes e trabalhadores terceiri-

O ICA/UFMGzados) que circulam na unidade si-
multaneamente, representando um 
teto de ocupação para cada setor 
ou espaço físico. O objetivo é re-
duzir significativamente o número 
de pessoas em circulação em cada 
unidade e garantir condições para o 
distanciamento social, implementa-
ção progressiva do monitoramento 
e controle de surtos. Na etapa 1 
(estágio atual), o teto de ocupação é 
de 20%. O critério de percentagem 
das equipes deverá ser combinado 
ao da viabilidade de distanciamento 

social. Na segunda etapa, o limite 
deverá subir para 40%. Para isso, 
será necessário que a cidade esteja 
em alerta verde, no mínimo, há dois 
meses e que não tenha ocorrido sur-
to da doença na UFMG.

O aumento gradual das ativida-
des presenciais até o retorno pleno 
– etapa 3 – estará condicionado 
ao controle da pandemia ou à exis-
tência de vacina eficaz e disponível 
para ampla cobertura da população. 

A evolução para um novo estágio 
deverá ser autorizada pela Reitoria, 
com base na assessoria do Comitê 
de Enfrentamento ao Novo Coro-
navírus e na análise da Comissão 
de Acompanhamento do Conselho 
Universitário, e será orientada pe-
los indicadores epidemiológicos e 
assistenciais das cidades, pelo grau 
de adesão da comunidade da UFMG 
às medidas comportamentais e pela 
ausência de surtos.

envolver toda a sociedade.
“Porém, há um projeto novo 

voltado para o aproveitamento de 
mão de obra, sobretudo de con-
denados, mas que no caso espe-
cífico envolve também a popula-
ção em situação de rua e pessoas 
que cumprem pena. A intenção 
do MPMG é dar a essas pessoas 
uma atividade, com pagamento 
pelo trabalho desenvolvido. Essa 
ideia vai ao encontro de projetos 
do próprio TJMG”, destacou o 
procurador-geral de Justiça. Jar-
bas Soares acredita que a parceria 
com o TJMG “será muito positiva 
para o desenvolvimento dessa 
ação conjunta entre as institui-
ções, que a princípio envolverá 
a prefeitura de Belo Horizonte 
e, num segundo momento, ou-
tras prefeituras também. As pes-
soas vulneráveis, principalmente 
nesse período de pandemia, têm 
ficado muito expostas. Além dis-
so, é perceptível o aumento das 
pessoas em situação de rua. Essa 
parcela da população e também 
as pessoas que cumprem pena 
necessitam de uma atividade, 

que precisa ser desenvolvidas 
dentro dos requisitos da lei, 
obviamente. O TJMG, sensível a 
essa questão, vai ajudar o MPMG 
a buscar uma solução, utilizando 
inclusive recursos das próprias 
instituições”, destaca o procura-
dor-geral de Justiça.

Segundo o coordenador da 
Cimos, promotor de Justiça Pau-
lo César Vicente de Lima, alguns 
juízes do TJMG foram até o Minis-
tério Público buscar informações 
sobre dois projetos desenvolvi-
dos em Montes Claros. O Para 
Além das Prisões transformou-se 
em política pública em Montes 
Claros. As pessoas que participam 
desse projeto, presos e pessoas 
em situação de rua, passam a fa-
zer parte de um banco de opor-
tunidades da prefeitura e pos-
teriormente são contratadas. “A 
ideia do MPMG e do TJMG, tendo 
em vista a crise pela qual estamos 
passando, de pandemia e aumen-
to das vulnerabilidades sociais, é 
que a Cimos e o Núcleo de Volun-
tariado do TJMG criem um grupo 
de trabalho com quatro promoto-

res de Justiça e quatro juízes para 
construir um projeto em Belo Ho-
rizonte”, afirma Paulo César.

Ainda de acordo com o pro-
motor de Justiça, “a metodologia 
desse projeto será baseada nas 
ações desenvolvidas em Montes 
Claros e também em outras ini-
ciativas, como os projetos Rua 
do Respeito e Rua de Direitos. A 
ideia então é fazer um trabalho 
de inclusão com reeducandos 
do sistema prisional, que este-
jam cumprindo pena no regime 
semiaberto ou saindo da prisão, 
e com as pessoas em situação de 
rua. As atividades serão voltadas 
para arte, cultura, jardinagem en-
tre outras”.

Paralelamente a isso, faremos 
também uma ação sobre seguran-
ça alimentar. Escolheremos uma 
ou duas comunidades em Belo 
Horizonte. A ideia é formar parce-
rias para construir essa estratégia 
de segurança alimentar e cidada-
nia, na linha do projeto Rua de 
Direitos, para que promotores de 
Justiça e juízes possam visitar as 
comunidades. (Ga)

TJMG manda Montes Claros usar van de forma 
compartilhada

O presidente do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais, desembargador 
Gilson Soares Lemes, e o corregedor-
geral de justiça, desembargador Agos-
tinho Gomes de Azevedo, por meio 
da Portaria Conjunta da Presidência 
nº 1.125/PR/2021, assinada na terça-
feira determinaram o uso comparti-
lhado de veículos nas varas da infân-
cia e da juventude nas comarcas-sede 
de Governador Valadares, Ipatinga, 
Montes Claros, Muriaé, Passos, Patos 
de Minas e Varginha, bem como em 
outras a elas vinculadas para essa fi-
nalidade. O documento regulamenta 
projeto-piloto que tem como princi-

pal objetivo auxiliar no atendimento 
das demandas relacionadas à infância 
e juventude no interior.  Após avalia-
ção dos resultados, a partir de seis 
meses de sua implantação, o projeto 
poderá ser expandido para outras co-
marcas do Estado.

De acordo com a portaria, sete 
veículos tipo van, da marca Peugeot 
Expert, serão destinados às comarcas-
sede. No entanto, as vans poderão 
ser usadas em comarcas próximas, 
obedecendo a critérios como tempo 
de deslocamento e quilometragem. O 
projeto visa facilitar o dia a dia nas va-
ras da infância e da juventude, mas os 

veículos poderão ser utilizados tam-
bém para outras finalidades ligadas 
ao serviço forense, como o transporte 
de magistrados e servidores durante 
seminários, encontros jurídicos, pa-
lestras e reuniões, conforme necessi-
dade e a critério do diretor do foro. A 
portaria determina que os juízes dire-
tores das comarcas-sede deverão rea-
lizar reuniões com juízes das comar-
cas próximas para definir os critérios 
e as regras para o uso e manutenção 
dos veículos, que só poderão ser con-
duzidos por motoristas cadastrados 
previamente pela Coordenação de 
Controle de Transporte. (Ga)

DIVULGAÇÃO
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Pele iluminada, cores intensas e mais: 
expert lista trends de maquiagem para 
2021

Cabelos loiros: as dicas para manter a 
cor, o brilho e a saúde dos fios!

Quem é apaixonada por maquia-
gem já começou a se perguntar so-
bre as trends de beleza de 2021. Para 
saber o que estará em alta na nova 
temporada, o Purepeople conversou 
com Lavoiser, expert da Eudora e ma-
quiador queridinho das celebs! Um 
spoiler: prepare o glow para a pele 
e os tons intensos porque o ano vai 
pedir muita cor!

ONDA RETRÔ CHEGA NA MAKE
Não é de hoje que estamos vendo 

um revival retrô no mundo fashion: 
roupas e acessórios que fizeram su-
cesso no passado, como o biquíni 
asa-delta ou ainda óculos em forma-
to míni voltaram com tudo. E na ma-
quiagem esse movimento se repetiu. 
“Para os olhos, acredito que veremos 
muitas maquiagens em tons de azul, 
desde o clássico marinho até os mais 
ousados, como azul royal. Outras co-
res intensas como rosa e roxo devem 
aparecer bastante também”, sinaliza.

“Para os lábios, os tons de verme-
lho queimado e terracota devem ter 
bastante destaque durante esse ano, 
assim como bocas bem bold em rosa-
choque, inspiradas pelos anos 80”, 
completa o maquiador.

Febre em 2020, os traços geomé-
tricos e flutuantes nos olhos seguirão 
bombando: “Os delineados gráficos 
continuam por aí e devem aparecer 
em novas versões inspiradas pelos 
anos 60, coloridos e divertidos, prin-
cipalmente em tons pastéis”.

PELE ILUMINADA É APOSTA CER-
TEIRA

Investir em um glow extra na 
pele é outro recurso que continua 

Muitas mulheres apostam 
no cabelo loiro para mudar o 
visual e garantir um efeito mais 
iluminado nos fios. Além disso, 
as madeixas mais claras também 
têm tudo a ver com a temporada 
de verão. Que tal aproveitar? Para 
isso, é preciso saber em quais 
produtos investir para manter a 
cor, o brilho e saúde dos cabelos 
não só na estação mais quente, 
mas como o ano inteiro. Por isso, 
selecionamos 6 produtos do site 
da Amazon que irão cuidar pro-
fundamente do seu cabelo loiro. 
Confira a nossa lista e veja deta-
lhes dos produtos abaixo!

1 - SHAMPOO BLONDE AC-
TION, VIZCAYA

A lavagem é uma etapa muito 
importante no cuidado com os 
cabelos loiros. Isso porque, ao 
limpar os fios, você remove im-
purezas e repõe os nutrientes que 
eles precisam. Nesse caso, a dica é 
o shampoo Blonde Action, da Vi-
zcaya, desenvolvido para cabelos 
claros com óleo de babaçu e extra-
to de camomila para hidratar e dar 
mais luminosidade. 

2 - KIT ABSOLUT REPAIR PÓS-
QUIMICA, L’ORÉAL PROFESSION-
NEL

Ficou loira e percebeu que o 

cabelo está mais fragilizado? É a 
hora de fazer uma reconstrução 
profunda nos fios! Para isso, fica 
a dica do kit Absolut Repair, de 
L’Oréal Professionnel, com sham-
poo e máscara de tratamento. Dis-
ponível na Amazon por R$199,90 , 
a linha tem ação reparadora e re-
estrutura a fibra capilar, diminuin-
do a porosidade e devolvendo a 
maciez.

3 - BOX. ME CABELOS LOI-
ROS, BEUDOSE

Para um tratamento profundo 
e ao mesmo tempo prático, vale 
investir nas ampolas da Box. Me 
para cabelos loiros. O kit é com-
posto por 4 ampolas, com ações 
diferentes, que devem ser usadas 
uma vez por semana. Uma facili-
dade para quem deseja mais força, 
mais cor, maciez e mais brilho. 

4 - KIT DUO SHAMPOO E 
CONDICIONADOR ABSOLUT 
SPEED BLOND, INOAR

Se tem uma questão capilar 
que as loiras odeiam é ficar com os 
fios desbotados e amarelados. No 
verão, então, esse problema é bem 
comum. Por isso, ter por perto a 
linha Absolut Speed Blond, com 
shampoo e condicionador, da Ino-
ar, é a melhor pedida para evitar 
esse incômodo. Com óleo de ar-

gan na composição, os fios ficam bem 
macios e saudáveis. 

5 - MÁSCARA MATIZADORA LOIRA 
DE FARMÁCIA, LOLA COSMETICS

Para evitar o amarelado dos fios loi-
ros, você também pode usar uma más-
cara matizadora, como a Loira de Farmá-
cia, da Lola Cosmetics. O produto tem 
um delicioso cheirinho de frutas, com 
extrato de limão e camomila, que ajuda 
a neutralizar os tons mais amarelados e 
alaranjados. Aproveita que na Amazon a 
máscara sai por R$32,00 .

6 - CONDICIONADOR MATIZADOR 
SPECIALIST BLONDE, AMEND

O condicionador da Amend tem efei-
to matizador imediato e é por isso que 
seu uso é muito indicado no dia a dia 
para as loiras que querem manter o tom 
sem perder o brilho e a maciez dos ca-
belos. Vale reforçar que ele forma uma 
barreira protetora nos fios mais claros e 
também com mechas. 

como trend. “O efeito iluminado, 
assim como o contorno, serve para 
ressaltar as dimensões do rosto. 
Enquanto o contorno é usado para 
criar sombras nas partes mais fun-
das, como abaixo das maçãs, o ilu-
minador tem a função de destacar as 
partes altas, como o topo das maçãs, 
bochechas, centro da testa e do na-
riz, queixo, arco do cupido na boca 
e abaixo do arco das sobrancelhas”, 
diferencia Lavoisier.

Segundo o especialista, uma dica 
é investir em produtos que, desde 
o começo da make, permitam esse 
efeito. “Pode ser interessante uti-
lizar um primer com acabamento 
iluminado, dando ao rosto todo o 
aspecto de uma pele viçosa e mais 
jovem. Indico o primer Glow Lifting 
de Eudora, que, além de garantir esse 
efeito, promove um lifting imediato, 
reduz a aparência de poros e linhas 

de expressão e prolonga a duração da 
make”, acrescenta.

SOBRANCELHAS TERÃO ACABA-
MENTO MAIS NATURAL

Parte fundamental da beleza do 
rosto, as sobrancelhas irão ganhar 
ainda mais naturalidade este ano. “Ao 
invés de desenhar bem seu formato 
com lápis ou sombra, esse tipo de 
acabamento pede também produtos 
mais leves, como gel de sobrance-
lhas”, aponta Lavoisier.

O expert ainda lista: “Assim como 
uma máscara de cílios, eles encorpam 
os fios já existentes, penteando-os, 
mantendo-os no lugar, dando uma 
corzinha mais uniforme nos pêlos e 
a aparência de uma sobrancelha mais 
volumosa e preenchida. Para aquelas 
que já têm muitos fios, existe a opção 
de usar uma máscara incolor”.

RESUMO DE Novelas
Fedora e Tancinha dis-
cutem. Camila convence 
Giovanni a manter se-
gredo sobre o relaciona-
mento deles até que ela 
consiga provar sua ino-

cência. Lucrécia alerta Aparício que Fedora está tentan-
do convencer Safira a apoiá-la. Dinamite cobra dinheiro 
de Leozinho, ameaçando a vida de Fedora. Nicolas diz 
a Carol que eles terão que pedir dinheiro para Apolo. 
Apolo participa de um ensaio fotográfico sensual com 
Tamara, para divulgar a corrida. Carmela convida Bruna 
para um jantar na casa de Francesca. Murilo flagra Carol 
imitando a voz de Afonso ao telefone.

Joyce foge de Ivana e vai 
ao encontro de Eugênio. 
Eurico e Dita celebram 
a volta de Silvana, e Si-
mone compreende que 
a mãe fugiu da clínica. 

Zeca exige que Ritinha assuma para Jeiza que foi ela 
quem lhe enviou as fotos. Ruy não aceita a mudança 
de Ivana. Bibi planeja com Alessia o presente de aniver-
sário de Rubinho. Rubinho flerta com Carine. Zeca vai 
atrás de Ritinha, mas Marilda o despista. Cândida tenta 
convencer Jeiza a dar uma chance para Zeca. Eva orien-
ta Joyce e Eugênio. Simone encontra o talão de cheques 
da empresa com Silvana. Jeiza ignora Zeca.

Manolo diz a Samuel 
que Klaus Wagner era 
um homem perigoso e 
sombrio. Candinho é im-
pedido por Taís de falar 
com Dionísio. Dionísio 

expulsa Nicole de sua casa. Ester consegue reprodu-
zir a foto de Dionísio quando jovem e mostra para 
Manolo. Manolo afirma que Klaus Wagner e Dionísio 
são a mesma pessoa.

Dani volta quieta ao 
orfanato, pois está numa 
cadeira de rodas, mas 
continua arrogante. Ma-
tilde liga para Carmen e 
finge ser um comprador 

de obras que está disposto a deixá-la milionária em 
troca das pinturas. Porém Carmen já havia percebido 
o plano e apenas fingiu que estava com medo. Assim 
que Cintia abre a pintura ela vê duas pinturas de brin-
cadeira. Carmen entra na diretoria e pega as duas em 
flagrante. José Ricardo e Carmen passam a desconfiar 
das saídas de Valentina e acham que se realmente Mi-
guel estiver vivo ela está se encontrando com ele.
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Gols sofridos no fim 'tiram' cinco 
pontos do Atlético no Brasileiro

Livre da queda, Cruzeiro enfrentará times 
desesperados nas últimas rodadas

DIVULGAÇÃO
O Atlético teve a chance de 

conquistar uma importante vitória 
fora de casa pelo Campeonato Bra-
sileiro. O Galo vencia o Grêmio, 
em Porto Alegre, até os 39 minu-
tos do segundo tempo, quando 
sofreu o empate por 1 a 1. Com 
o resultado, o alvinegro viu a di-
ferença para o líder Internacional 
aumentar para cinco pontos.

Desde o início do Campeonato 
Brasileiro, o Atlético sofreu nove 
gols depois dos 35 minutos do 
segundo tempo. Destes, cinco in-
fluenciaram diretamente em resul-
tados da equipe no Campeonato 
Brasileiro.

Além de ceder o empate ao 
Grêmio, o Atlético também deixou 
outro time gaúcho garantir um 
ponto no fim: o Internacional. Em 
jogo válido pela 24ª rodada, no 
Mineirão, o alvinegro vencia até 
os 42 minutos do segundo tempo, 
mas sofreu o empate. Já contra o 
Fortaleza, pela 14ª rodada, o gol 

da derrota saiu aos 38 minutos do 
segundo tempo.

Esses resultados são exatamen-
te os cinco pontos de diferença 
para o Internacional. Se tivesse 
conseguido segurar os placares, o 
Galo estaria na liderança do Cam-
peonato Brasileiro.

Agora, o foco vai para o duelo 
contra o Vasco, no próximo sába-
do, às 21h, em São Januário. O 
alvinegro precisa da vitória para 
seguir na luta pela taça.

Gols sofridos pelo Atlético de-
pois dos 35 minutos do segundo 
tempo

3ª rodada - Botafogo 2 x 1 Atlé-
tico - Segundo gol do Botafogo 
marcado aos 43 minutos do segun-
do tempo;

9ª rodada - Santos 3 x 1 Atlético 
- Terceiro gol do Santos marcado 
aos 54 minutos do segundo tem-
po;

11ª rodada - Atlético-GO 3 x 4 
Atlético - Terceiro gol do Atlético-
GO marcado aos 48 minutos do 
segundo tempo;

14ª rodada - Fortaleza 2 x 1 
Atlético - Segundo gol do Fortaleza 
marcado aos 38 minutos do segun-
do tempo;

17ª rodada - Bahia 3 x 1 Atléti-
co - Terceiro gol do Bahia marcado 
aos 43 minutos do segundo tem-
po;

24ª rodada - Atlético 2 x 2 Inter-
nacional - Segundo gol do Interna-
cional marcado aos 42 minutos do 
segundo tempo;

26ª rodada - São Paulo 3 x 0 
Atlético - Segundo gol do São Pau-
lo marcado aos 38 minutos do se-
gundo tempo. Terceiro gol do São 
Paulo marcado aos 46 minutos do 
segundo tempo;

31ª rodada - Grêmio 1 x 1 Atlé-
tico - Gol do Grêmio marcado aos 
39 minutos do segundo tempo. 
(Superesportes)

A Chapecoense venceu a 
Ponte Preta com gol de pênalti 
marcado por Perotti, aos 50min 
do segundo tempo, e tirou o 
América da liderança da Série B. 
O time catarinense fez o dever 
de casa diante da Macaca, nesta 

quinta-feira, no fechamento da 
36ª rodada, e só depende de suas 
forças para levantar a taça. 

Com a vitória na Arena Índio 
Condá, a Chapecoense reassu-
miu a liderança, com 70 pontos, 
um a mais que o América, que 

caiu para o segundo lugar. O 
Coelho deu brecha para os ca-
tarinenses retomarem a ponta 
com dois empates seguidos, com 
Botafogo-SP (1 a 1), no Indepen-
dência, e Brasil de Pelotas (0 a 
0), no interior gaúcho. 

A duas rodadas do fim da Sé-
rie B, a situação, que era favo-
rável ao América, se inverteu e 
a Chapecoense só depende de 
seus resultados para levantar a 
taça. O Coelho terá que somar 
pontos nos dois jogos restantes, 

contra Confiança, em Aracaju, 
neste sábado, às 16h15, e Avaí, 
em 30 de janeiro, às 16h, no In-
dependência, e torcer por trope-
ços dos catarinenses. 

A Chapecoense terá pela fren-
te o Operário-PR, segunda-feira, 

25, às 17h, no interior paranaen-
se, e se despedirá da Série B con-
tra o Confiança, na Arena Índio 
Condá, no dia 30, às 16h. Os dois 
alviverdes já estavam garantidos 
na elite do Brasileiro em 2021. 
(Superesportes)

D
IVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Com a vitória sobre o Operário 
por 2 a 1, no Independência, nessa 
quarta-feira, o Cruzeiro se livrou 
do risco de queda. Agora, a Ra-
posa pode ser determinante para 
definir os dois últimos rebaixados. 
Isso porque o time de Felipão en-
frenta o Náutico e o Paraná - am-
bos brigando contra o descenso - 
nas rodadas finais da Série B.

O Náutico está na 15ª posição, 
com 42 pontos. O Vitória é 16º - 
tem a mesma pontuação, mas um 
triunfo a menos: 10 x 9. O Figuei-
rense abre a zona de rebaixamento 
com 39 pontos. O Paraná é o 18º 
com 36. Botafogo-SP (34) e Oeste 
(26) já estão na Série C em 2021.

Se vencer o Cruzeiro no domin-
go, às 16h, no Independência, o 
Náutico garante a permanência na 
Série B. Segundo o Departamento 

de Matemática da UFMG, o time 
pernambucano tem 8,7% de risco 
de ser rebaixado.

Já o Paraná vive um drama. O 
time do Sul do Brasil tem 99,15% 
de probabilidade de ser rebaixado. 
Para permanecer na elite, precisa 
vencer o Oeste, na Arena Barueri, 
e o Cruzeiro, no Durival Britto, 
além de torcer por derrotas dos 
adversários diretos. Se Vitória ou 
Náutico empatam um jogo, a equi-
pe do Sul do Brasil estará matema-
ticamente na Terceira Divisão.

A crise é grande no time pa-
ranaense. Nessa terça-feira (19), 
o presidente Leonardo Oliveira 
renunciou ao cargo. O Conselho 
Consultivo definiu Sérgio Mollet-
ta como gestor interino do Paraná 
até a realização de novas eleições. 
(Superesportes)

Gol da Chapecoense nos acréscimos tira liderança 
do América na Série B

Atlético apresenta projeto a 
Hulk, que decidirá na próxima 
semana

O Atlético voltou à carga para 
tentar contratar o atacante Hulk, de 
34 anos. Os contatos, iniciados pela 
antiga gestão do clube no meio de 
2020, foram retomados pela atual 
diretoria nos últimos dias.

A informação foi publicada ini-
cialmente pelo Goal e confirmada 

pelo Superesportes com pessoas 
envolvidas nas negociações.

A direção atleticana procurou 
diretamente o empresário portu-
guês Nuno Vargas, que representa 
Hulk, e apresentou o projeto. O 
agente está no Brasil.

A negociação é tida como com-

plexa, pois o atacante possui ofer-
tas outros clubes nacionais e do 
exterior.

Além do Atlético, outro clube 
brasileiro que deseja a contratação 
é o Palmeiras, time da infância de 
Hulk.

Segundo apurou a reportagem, 

o ex-atacante da Seleção Brasileira 
pretende definir o destino até o fim 
da próxima semana.

Hulk está livre no mercado des-
de que deixou o Shanghai SIPG, da 
China, no fim de 2020. Atualmente, 
está de férias com a família na Pa-
raíba, onde nasceu. (Superesportes)
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FRENTE A FRENTE
A VACINA DO PREFEITO- Não estou entendendo o por-

quê de tanta crítica, sobre o PREFEITO HUMBERTO SOUTO 
ter se vacinado. Ele deu exemplo para muitos que estão com 
receio da vacina, principalmente os mais velhos. No mais, é 
a maior autoridade da cidade e tem que se proteger. Como 
sempre digo: não tenho político de estimação, mas reconhe-
ço a brilhante administração do nosso prefeito e espero que 
ele tenha muito saúde para continuar com este trabalho bri-
lhante de grandes e importantes obras aqui em Moc.

VAZAMENTO DE DADOS- Mais de 220 milhões de dados 
pessoais de brasileiros podem ter sido vazados na terça-feira 
(19), afirmou o laboratório de cibersegurança da Psafe. O nú-
mero é maior do que o total de habitantes do Brasil, de apro-
ximadamente 212 milhões - o que, segundo a companhia, 
indica que o vazamento pode incluir informações de pessoas 
que já morreram e CPFs inativos. A companhia afirma que o 
banco de dados vazado teria exposto o número de CPF, data 
de nascimento e nome completo de diversos brasileiros - in-
cluindo grandes autoridades do país. Isso é perigoso.

QUEM MANDA SOU EU- O chanceler Ernesto Araújo foi 
excluído das negociações com a China para a compra de va-
cinas e insumos contra a covid-19. Depois que o presidente 
da Câmara, Rodrigo Maia, conversou nesta quarta-feira com 
o embaixador chinês Yang Wanming para tratar do assunto, 
o governo divulgou nota para afirmar que é “o único inter-
locutor oficial com a China” nas negociações. Esse Rodrigo 
Maia gosta mesmo de aparecer e deveria fazer dupla com o 
Doria.

CONTINUA A NOVELA- Seria bom a imprensa nem no-
ticiar mais este PROJETO DE BARRAGEM DE JEQUITAÍ que 
vem sendo badalado há várias décadas com promessas e 
mais promessas e nada é resolvido. Faltam, como sempre, 
LIDERANÇAS FORTES, para correrem atrás e não ficarem aí 
dando noticias sobre a barragem nos jornais. Este é o projeto 
mais importante da região, que se fosse concluído iria aten-
der muitos e muitos municípios da região.

LOGO APÓS SER EMPOSSADO- “Este é o dia da demo-
cracia. Um dia da história e esperança, de renovação e re-
solução. Através do crisol das eras, a América foi reiterada-
mente testada e a América se ergueu diante do desafio. Hoje 
celebramos o triunfo não de um candidato, mas de uma 
causa, a causa da democracia”. Essas foram as palavras pro-
feridas por Joe Biden, logo após seu juramento de seguir a 
Constituição. Aplausos...

fazer para vacinar os idosos em casa, se eles serão avisa-
dos, se existe uma programação, etc. Eu também quero 
saber, pois vou vacinar...

OS EVENTOS SÃO FAVORÁVEIS- A vacinação está 
em franca aceleração. A economia está pronta para reto-
mar a tração. Biden terá maioria nas duas Casas e quase 
toda a mídia e a elite cultural a seu favor. O primeiro 
desafio será controlar os rancores dos radicais de seu 
próprio partido. Mas o maior será alcançar os 74 milhões 
de americanos que votaram em Trump.

MUITA GENTE conhecida cuidando da saúde na ex-
celente Academia “360 Studio Fitness”. Estou ali firme 
todos os dias pela manhã de segunda a sexta-feira. Ex-
celentes profissionais, higienização impecável e apare-
lhos distanciados e etc...

APROVEITANDO a finalização do vôo especial da Azul, 
que será encerrado domingo dia 31, vou dá outra esticada 
no meu “cantinho” em Arraial D’ Ajuda neste domingo.

E PARA TERMINAR- Desista da sua necessidade cons-
tante de reclamar daquelas várias, várias, coisas, pessoas, 
momentos, situações que te deixam infeliz ou depressivo. 
Ninguém pode te deixar infeliz, nenhuma situação pode 
te deixar triste ou na pior, a não ser que você permita. Não 
é a situação que libera esses sentimentos em você, mas 
como você escolhe encará-la. Nunca subestime o poder 
do pensamento positivo. 

O BOM AMIGO, o Deputado Fábio Ramalho (lide-
rança), oficializou sua candidatura ontem a Presidência 
da Câmara Federal. Ele é famoso em Brasília, pelos al-
moços e jantares que sempre oferece em seu gabinete, 
mesmo para os adversários.  

ENQUANTO ISSO, A DISPUTA PELO COMANDO da 
Câmara já chegou à Justiça. O presidente do PDT, Car-
los Lupi, e o deputado Mário Heringer (PDT-ES) pediram 
ontem a interferência do Supremo Tribunal Federal (STF) 
para que a votação no próximo dia 1º de fevereiro seja vir-
tual para os deputados do grupo de risco da covid-19.

É UM ADMIRÁVEL paradoxo que, num dos momen-
tos em que os Estados Unidos mais precisam um he-
rói, Biden é tudo menos um “salvador da pátria”. Aos 78 
anos, ele é notório pela aversão a ideias grandiloquentes 
e gestos hiperbólicos. Quando os democratas o escolhe-
ram como candidato contra Bernie Sanders, optaram 
pelo pragmatismo. E o mesmo fez o povo americano.

TODO MUNDO querendo saber como a Prefeitura vai 

FEIJOADA DO THEO - Nestas últimas décadas uma das minhas 
festas mais esperada sempre foi a FEIJOADA DO THEO, que já foi 
realizada em diversos locais desde a época em que o luxuoso salão 
de festas PORTAL EVENTOS era um sítio. E o evento foi crescendo 
e se tornou mesmo uma grife. No ano passado, veio a COVID-19 e 
o mundo parou e continua parando, mas ainda tenho esperança 
de até junho voltar com este encontro de casais e jovens, numa 
animadíssima confraternização no "Viche Maria". Enquanto isso, 
vamos relembrar presenças com a famosa CAMISETA EM DIVERSAS 
CORES. A vida continua e com a VACINA nasceu mesmo UMA LUZ NO 
FINAL DO TUNEL. Nesta foto, três irmãs vitoriosas, a empresária do 
setor de cortinas e papel de paredes GISELE LOPES, a decoradora 
GISLENE LOPES e a advogada GISLAINE LOPES PINHEIRO. 
(Fotogenio).

A FEIJOADA DO THEO deixa sempre a pista fervilhante (Fotogenio).

O DEPUTADO Arlen Santigo com Laís sempre são presenças 
marcantes (Fotogenio).

UM GRUPO DE AMIGAS MARAVILHOSAS formado por: Marisa 
Tolentino, Vânia Antunes, Monica Furtado, Edwirges do Couto, 

Márcia Gonzaga e Márcia do Couto (Fotogenio).

MARCO AURÉLIO E ALINE VELOSO MARTINS quando a camiseta foi 
na cor branca (Fotogenio).

WILSON E TETÊ CASTRO que estão completando 29 anos de feliz 
enlace, ao lado dos filhos Ana Cecília, João Victor e André.

HOJE É DIA DE ABRAÇAR o muito querido ex Delegado da Policia 
Civil Lindon Batista, que certamente irá comemorar a data ao 

lado da sua esposa Luciana e demais familiares.


